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ПЕРЕДОВОЙ опыт 
ВСЕМ РАБОЧИМ

Советские люди законно гордятся к п е -  
хами в развитии промышленного производ. 
ства страны, особенно в раз!витни тяжелой 
индустрий. Социалистическая промышлен
ность из года в год идет в гору: растет 
BMtrj’CK продукции, улучшается ее качест. 
во. снижается себестоимость изделий. Но 
патриотическая гордость советских людей 
не имеет ничего общего с зазнайством и 
самоуспокоенностью. Было бы серьезной 
ошибкой, учит Коммунистическая партия, 
довольствоваться достигнутым, та® как ре. 
зервы дальнейшего роста производства не.

, исчислимо велики, и их нужно максималь.
Т  но использовать.

В Томской области много предприятий, 
где успешно осваивают технику, совер. 
шенствуют методы работы, постоянно 
вскрывают и используют все новые и но
вые резервы производства. Примером мо
гут служить завод «Сибэлектромотор», ка. 
ранлашная и швейная фабрики, Краснояр. 
скин леспромхоз и другие предприятия.

У нас есть тысячи новаторов, передови
ков производства, умеющих взять от тех
ники все. что она может дать, совершен, 
ствующих приемы своей работы. Замена, 
тельных успехов в социалистическом со. 
ревновании добились зуборезчик подшип. 
никового .завода, депутат Верховного Сове, 
та РСФСР тов. Колбас, штамповщица ма
нометрового завода тов. Бочкарева, штам. 
повпгица завода «Сибэлектромотор» тов. 
Гааг, фрезеровщик электромеханического 
завода тов. Жаворонков, тракторист Ер- 
гайского леспромхоза тов. Широков, шо
фер Красноярского леспромхоза тов. Дей. 
неков. Все они умело используют технику, 
проявляют большу’̂ ю заботу о ее сохранно
сти, изыскивают резервы увеличения вы. 
работки и благодаря этому постоянно по
вышают производительность своего труда.

Таких примеров много. Но, несмотря на 
это. у  нас еще имеется нема.ло предприя
тий. работающих неритмично, не выпол. 
няющих государственный план, есть много 
рабочих, не выполняющих нормы выработ. 
ки. Одна из причин этого в том, что в 
промышленности нашей области слабо изу. 

^  чаются и обобщаются достижения передо
вых црелгриятий и новаторов производст. 
ва. недостаточно распространяется их 
опыт.

Участники Всесоюзного совещания ра
ботников промышленвости в своем Обраще- 
НИИ ко всем рабочим и работницам, инже. 
нерно-тешическим работникам и служа, 
щим промышленности Советского Союза 
указали на необходимость сосредоточить 
внимание всех работников промышленно
сти на том. чтобы в кратчайшие сроки ов
ладеть методами работы лучших предприя
тий и новаторов производства, подтяну'ть 
отстающие шахты, промыслы, фабрики и 
заводы до утровня передовых. А это значит 
привести в действие огромные резервы и 
обеспечить резкое повышение производи
тельности труда, увеличение выпуска 
продукции и снижение ее себестоимости.

Но надо прямо сказать, что руководите

ли многих предприятий, партийных и 
профсоюзных организаций области мало за . 
ботятся о глубоком изучении и широком 
распространении лучших образцов ттруда. 
Особенно недооценивается передовой опыт 
8 лесной, рыбной, местной и кооператив
ной промышленности.

На Томском электромеханическом заводе 
сделаны правильные начинания по изуче. 
нию опыта передовиков производства. На 
заводе стал широко известен опыт работы 
токарей тт. Богушевича и Суходолина, ре
вольверщика тов. Муллина и других. Но 
ценный опыт этих людей в практику 
внедрен слабо. Так полу'чилось ndro* 
му. что на заводе, занявшись изуче
нием методов труда передовиков, очень ма
ло сделали для того, чтобы этот опыт 
внедрить на большинстве рабочих мест.

Красйоярский леспромхоз —  передовое 
предприятие комбината «Томлес». Коллек. 
тив его систематически перевыполняет го
сударственный план заготовки и вывозки 
леса, он досрочно завершил полугодовой 
план. В нынешнем году лесозаготовители 
добились значительного снижения себесто
имости каждого кубометра вывезенной дре
весины, Но руководители комбината «Том. 
лес» палец о палец не ударили для того, 
чтобы изучить опыт Красноярского лес
промхоза и распространить его по всем 
лесозаготовительным предприятиям обла. 
сти.

Распространение опыта новаторов —  зе. 
ло большой государственной важности. Без 
этого нельзя добиться повышения показа
телей работы всех предприятий, всех рабо. 
чих до уровня передовиков.

Велика роль в этом деле инженерно-тех. 
нических работников и особенно организо
ванных нбдавно в каждой отрасли про
мышленности научно-технических об. 
ществ. Они должны придать изучению и 
внедрению передового опыта первостепен
ное значение. Главная их задача заклю
чается в том. чтобы сделать новейшие до. 
стижения науки и новаторов производства 
достоянием всех предприятий, всех рабо
чих.

Долг сазгих новаторов производства —  
передавать свои знания, свое умение, свои 
достижения отстающим рабочим с тем. 
чтобы подтягивать их до згровня передови. 
ков, чтобы ни на одном предприятии не 
было рабочих, не выполняющих норм вы. 
работай.

В борьбе за распространение передового 
опыта ведущее место должны занимать 
партийные, профсоюзные и комсомольские 
организации. Они обязаны повседневно за
ниматься вопросами социалистического со
ревнования, настойчиво добиваться реше
ния важнейшей задачи —  сделать пере
довой опыт достоянием всех рабочих.

Вся эта работа должна быть направлена 
к тому, чтобы в промышленности Томской 
области не бьшо ни одного отстающего 
предприятия, ни одного рабочего, не вы
полняющего норм выработай.

- □  □  □ -

Всесоюзное совещание руководящих 
прокурорских работников

23— 27 ИЮНЯ в Москве состоялось Все
союзное совещание руководящих прокурор, 
ских работников.

На совещании был заслушан и обсуж
ден доклад генерального прокурора СССР 
Р. А. Руденко «О х^Рах по дальнейшему 
укреплению социалистической законности 
и усилению прокурорского надзора».

В прениях по докладу выступили: про
курор РСФСР А. А. Круглов, прокурор 

f  УССР Д. X. Панасюк, прокурор Молотов- 
ской области М. В. Яковлев, прокурор 
БССР А. Г. Бондарь, прокурор Узбекской

ССР Н. С. Яцковский, прокурор Якутской 
АССР Ф. М. Шлепаков. прокурор Киргиз
ской ССР А. Я. Романов, прокурор Воро- 
шиловградской области М. Т. Саиаев, ми
нистр юстиции СССР К. П. Горшенин, 
председатель Верховного суда СССР А. А. 
Волин и  другие.

В работе совещания приняли участие 
товарищи Н. А. Булганин, К. Е. Вороши
лов, Н. С. Хрущев.

На совещании с речью выступил тепло 
встреченный присутствующими товарищ 
Н. С. Хрущев,

Выполнен план хлебозаготовок

НА В С Е С О Ю З Н О Й  
СЕЛЬСИОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ВЫСТАВИЕ

ЕАРГОП, 30 июня. (ТАСС). Колхозы 
Шахрисябзского района первыми в Еаш- 
ка-Дарьинской области выполнили план 
хлебозаготовок. Сельхозартели Чиракчин. 
СКОРО, Китабского, Кассанского и Бешкент. 
ского районов доставили на заготовитель-‘

ные пункты значительно больше пшеницы 
и ячменя, чем на ту же дату в прошлом 
году.

На неполивных землях выращен высо
кий урожай зерновых.

Не(})тяная промышленность Азербайджанской 
ССР выполнила полугодовой план

Б.АКУ. 29 ИЮНЯ. (ТАСС). Вчера нефтя
ники Азербайджана досрочно выполниля 
шестимесячное задание по добыче нефти. 
Получено горючего на десятки тысяч

тонн больше, чем за тот же период в 
прошлом году. Себестоимость нефти сни
жена против плана на три процента.

За 625 килограммов молока от каждой 
коровы в месяц

РЯЗАНЬ, 29 июня. (ТАСС)._ Область 
досрочно вьшолнила полугодовой план за
готовок и закупок молока. Сдано государ
ству значительно больше молочной про
дукции, чем в прошлом году.

Сейчас здесь развернулось соревнова
ние за досрочное выполнение годового 
плана заготовок и закупок молока к 15 
августа и дополнительную продажу его 
цоеударству.

Применяя круглосуточную загонную 
пастьбу, обильную зеленую подкормку и

правильно организуя водопой, многие
колхозы получают от каждой коровы еже
дневно более 16 килограммов молока.
Лучших результатов добился колхоз име
ни Калинина, Шиловского района. Жи
вотноводы этой сельхозартели обязались 
надоить в каждый летний месяц 625 
килограммов молока от коровы. Свое обя
зательство они выполняют: в июне еже
суточные надои были не ниже 20 кило
граммов.

Встреча лЬноводов
Колхозы страны расширяют посевы 

льна-долгунца. Отой культурой засеяно бо. 
лее 1.400 тыся 1̂ гектаров —  на несколь
ко сот тысяч гектаров больше, чем в 
прошлом году.

На ВСХВ нриохали льноводы Белорус- 
cira, Укра1шы, ряда центральных обла
стей РСФСР. 29 июня они встретились в 
павильоне «Лен. конопля и другие лубя
ные культуры». Здесь они ознакомились с 
достижениями передовой практики и нау
ки в льноводстве.

Экскурсанты подробно нзу^шют стенд 
колхоза «Новая жизнь», Бежецкого рай
она, Калининской области. В этом хозяй
стве —  сто гектаров посевов льна, н  каж
дый гектар дает.по шесть и более цент
неров волоасна и столько же семян. 32 ты
сячи рублей дохода приносит каждый гек. 
тар посевов этой культуры. Благодаря вы
сокоразвитому льноводству общий денеж
ный доход колхоза достиг 4.200 тысяч 
рублей в год.

Характерная особенность хозяйства —  
общая высокая культура земледелия. Здесь 
ежегодно собираются хорошие урожаи всех 
культур и особенно трав. Сена клевера 
получают по 45— 50 центнеров с гекта
ра. Это является одним из главных усло
вий высоких урожаев льна-долгунца.

Почвы, когда-то бедные, теперь окуль- 
'П'рены. В каждое поле севооборота с уче
том особенностей почвы вносятся органи
ческие и  минеральные удобрения —  фос
форные, калийные, азотные. В последнее 
время здесь начали применять и микро
удобрения.

Старания колхозников щедро оплачива
ются высоким трудоднем, который в про
шлом году равнялся 16 рублям, а трудо
день в льноводстве составлял 28 рублей.

Льноводы поделились опытом своей ра
боты. Машинист Народичской МТС Жито
мирской области М. И. Вернигора, механи
затор первой Краснохолмской МТС Кали
нинской области депутат Верховного Сове
та РСФСР И. Ф. Гагурин, директор Слуц
кой МТС Белорусской ССР В. II. Чумачея- 
ко, председатель колхоза имени Маленко
ва Могилевской области И. А. Терехов, 
бригадир Гжатской МТС Смоленской обла
сти Н. Ф. Шубинский и другие рассказа
ли о том, как они борются за расширение 
посевов льна, повышение его урожайности 
и улучшение качества продукции, как ор
ганизуют уход за посевами ж готовятся к 
уборке урожая.

За последние годы льноводы получили 
много машин. Выступавшие уделили много 
внимания методам высокоэффективного 
использования техники. Особенно примеча
телен опыт знатного механизатора И. Ф. 
Гагурина. Умело организовав переработку 
тресты на агрегате ВНИИЛ, он выработал 
в 1954 году около двух тысяч центнеров 
волокна при норме 300 центнеров. За 
свою многолетнюю работу тов. Гагурин 
внес более 30 рационализаторских предло
жений по усовершенствованию агрегата. 
Затраты ручного труда и времени на пе
реработку тресты сократились благодаря 
применению агрегата Гагурина в семь раз.

(ТА(Х1).

Комплексная механизация сельского 
хозяйства

АЛМА-АТА, 29 июня. (ТАСС). Вчера 
закоюшлось продолжавшееся несколько 
дней межреспубликанское совещание по 
системе машин для комплексной механи- 
зации сельскохозяйственного производ
ства, созванное министерствамп сельского 
хозяйства СССР, совхозов СССР, автомо
бильного, тракторного и сельскохозяйст
венного машиностроения. В совещании 
приняли участие работники научно-ис
следовательских институтов, конструи- 
торских бюро, заводов Москвы, Гомеля, 
Рубцовска, партийные и советские ра
ботники, специалисты сельского хозяй
ства, механизаторы МТС и совхозов.

На совещании заслушан доклад заведу
ющего лабораторией механизации кормо

добывания института механизации и 
электрификации сельского хозяйства тов. 
Батыршина о системе машин Д1я комп
лексной механизации кормодобывания в 
пустынной и полупустынной зонах. С 
докладом о системе машин для комплек
сной механизации отгонного животновод
ства выступил старший научный сотруд
ник Всесоюзного научно-исследователь
ского института механизации сельского 
хозяйства тов. Новизмхв.

На заключительном пленарном заседа
нии рукоподители секций доложили о 
внесенных предложениях. Были разрабо
таны и рассмотрены рекомендации по си
стеме машин для комплеженой механиза
ции сельекохозяйствешюго производства.

В честь Дня Воздушного 
Флота С С С Р

Передовики пятой пятилетки

По всей стране идет подготовка ко Дню 
Воздушного Флота СССР. На предприятиях, 
в уЧ|реждениях и воинских частях прово
дятся доклады и беседы о славной истории 
военно-воздушных сил СССР. В первич
ных организациях ДОСААФ монтируются 
фотовыставки, отображающие героические 
подвиги советских летчиков в годы Вели
кой Отечественной войны, показывающие 
работу аэроклубов. Фотовыставка «СССР—  
великая авиационная держава» открылась 
в парке культуры и отдыха Ждановского 
района Москвы, Она организована_ Цент
ральным Домом авиации и ПВО имени 
.М, В. Фрунзе.

В честь праздника под Москвой состоят, 
ся городские соревнования авиамоделистов. 
В них примут участие строители «малой 
авиации». Спортсмены будут оспаривать 
первенство в запуске моделей самолетов на 
скорость и продолжительность полета.

Многие молодые рабочие Кировского за
вода. металлического завода имени Стали, 
на, «Электросилы», других предприятий 
Ленинграда занимаются парашютным спор, 
том в городском клубе ДОСААФ. К празд
нику клуб организует демонстрацию 
прыжков с парашютом, полеты на плане
рах, Встречи воинов Ленинградского воен. 
ного округа с летчиками —  Героями Со
ветского Союза шюводнт Дом офицеров 
имени С. М. Киртаа.

В столице Украины —  Киеве библиоте
ка оЕ|ружного Дома офицеров организовала 
выставку литературы, посцященной слав
ному пути отечественной авиации, жизни 
0 деятельности ее основоположника 
Н. Е, Жуковского, а также выдающегося 
русского летчика П. Н. Нестерова. Много 
экскурсантов в эти дни приходит на Мос. 
ковскую улицу. Здесь стоит дом, на фаса, 
де которого установлена мемориальная до. 
ска с надписью: «В этом доме в 1914 го
ду жил известный русский летчик 
П. Н. Нестеров, который впервые в исто
рии авиации в 1913 году совершил на 
своем самолете «мертвую петлю» и во вре
мя империалистичеекюй войны 1914 года 
протаранил вражеский самолет».

На спортивном аародроие «Чайка» Киев
ского аэроклуба ДОСААФ подготовлена вы
ставка самолетов, применяемых в сельском 
хозяйстве.

В День Воздушного Флота мастерство 
пилотажа продемонстрируют рабочие киев
ских предприятий, освоившие летное дело 
без отрыва от производства.

Готовятся отметить авиационный празд. 
ник трудящиеся Ташкента, Фрунзе, Тал. 
лйна, Ашхабада. Уфы. Читы, других мест 
нашей Родины.

(ТАСС).

) Железнодорожники станции Томок-П, включившись в социалистиче-
' ское соревнование за  досрочное вьшолнение пятилетнего плана, добивают-
> ся  высоких производственных показателей. В этом году резко увеличился 
/ объем перевозок промышленных и сельскохозяйственных грузов. Этсню 
) транспортники добились в результате правильной эконлоатации локомоти-
> ВОВ, за  счет вождения тяжеловесных поездов, слаженной н  четкой работы
> всех служб железнодорожного транспорта.

С каждым днем в рядах соревнующихся растет число передовиков | 
 ̂ производства, рационализаторов, новаторов, активно борющихся за новы- | 
) шение всех технико-экономических показателей, за  досрочное вьшолнение  ̂
< государственных планов, {
\ Среди железнодорожников станции заслуженным уважением и лго- |
( бовью пользуется машинист паровозного депо — Семен Карпович Магда, ( 
I Бригада, которой руководит Семен Карпович, содержит паровоз в хорошем | 
\ техническом состоянии и с  начала пятилетки провела 133 тяжеловесных ' 
I состава. З а  это время коллектив бригады п^ю вез сверх плана свыше < 
; 70 .000 тонн груза и сэкономил 294 тонны топлива. Только за счет эко- s
\ номни топлива и вождения тяжеловесных поездов бригада сэкономила > 
j 81 .000 рублей. I
 ̂ На снимке: С. К. Магда. Фото Ф. Хитриневича, |

П о л у г о д о в о й  п л а н  в ы п о л н е н  
д о с р о ч н о

Коллектив томской швейной фабрики №  5 досрочно выполнил полугодовой 
план. По' сравнению с таким же периодом прошлого года производительность 
труда повысилась на 19,7 процента.

В ответ на Обращение участников Всесоюзного совещания работников про
мышленности рабочие и работницы, инженеры и техники изыскивают новые ре- 
зервы повышения производительности труда, борются за  досрочное выполнение 
плана 1955 года.

V
Замечательных трудовых успехов добился коллектив Томской карандашной 

фабрики. Он досрочно выполнил полугодовой план.
По сравнению с первым полугодием прошлого года нынче выпуск каранда

шей уве,тичнлся на 12 процентов. Сверх полугодового плана уже вылущено бо
лее двух миллионов карандашей.

V

Коллективы Томского, Парабелъского, Пышкнно-Троицкого, Каргасокского лес
промхозов комбината «Томлес» досрочно вьшолннли июньский и полугодовой 
планы.

Каждое из этих предприятии л концу июня дало народному хозяйству сотни 
кубометров древесины сверх плана.

V
Трамвайный трест досрочно вьшолнил шестимесячный план перевозки пас

сажиров. З а  полугодие трамваем ис1>сЕегено около 8 .500  тысяч человек.

ПРАВИЛЬНО ОРГАНИЗОВАТЬ ТРУД КОЛХОЗНИКОВ НА ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ

Когда бригадиры ж дут „команды" от председателя
Было 8 часов вечера, когда бригадиры 

первой и второй полеводческих бригад 
колхоза имени Калинина. Асиновского рай. 
она, тт. Сенатриев и Росляков пришли в 
КОНТ01РУ 1солхоза. Но там уже никого не 
было.

—  Обычное явление.
—  Председатель в это время дома, —  

замечает один из них.
—  Опять наряд на завтрашний день от 

него только утром получишь. —  недоволь. 
но говорит второй.

—  Да хорошо, если только один раз 
распишет, а то ведь, не знаю, как у тебя, 
а у меня он в день его не раз изменит. 
Вот и попробуй расставить людей.

Председатель колхоза тов. Шаповалов 
завел в колхозе такой порядок: ежедневно 
утром он дает наряд бригадирам полевод
ческих бригад. Но в наряде не говорится, 
что надо сделать за день, а расписывается 
только, сколько человек должно быть по
ставлено на ту или иную работу.

Получив такой наряд, бригадиры обхо
дят дома колхозников, сообщают, на ка
кую работу кому сегодня итти и какой 
инструмент с собой брать. Бригады у обо
их не маленькие. Пока обойдет бригадир 
СБОЙ край, час —  полтора времени ухо
дит. На работу же колхозники выходят 
не раньше, чем часов в 10 утра, а при
ступают к ней, как правило, в 11 часов, 
а то и позже.

Вот, например, как был организован 
труд колхозников во второй полеводческой 
бригаде 24 июня. Согласно наряду, дан
ному председателем, на закладке силоса 
долж)ны были работать 22 колхозника, но 
на работу вышло только 14 человек. Вре
мя близилось к 11 часам утра, когда они 
выехали из деревни.

—  Пока одного ждешь, да другого уго

вариваешь —  время-то и идет, —  говорит 
колхозница тов. Власова.

Действительно, и косцы и возчикп тра
вы приступили к  работе в этот день после 
11 часов утра. А в час дня, как положе
но, сделали перерыв на обед. Часть кол
хозников осталась обедать на месте рабо
ты, а возчики и кое-кто из косцов уеха_ 
ли обедать домой более чем за два кило
метра от места работы. С обеда они воз
вращались уже в пятом часу, а в полови
не восьмого вечера все были дома. Никто 
из них не выполнил нормы. Поэтому и 
неудивительно, что яму емкостью в 22 
тонны силоса бригада закладывала 5 дней 
да так и не закончила работ’у- А согласно 
производственному плану, бригада должна 
ежедневно закладывать не менее 45 тонн 
силоса.

Никто не интересуется качеством за
кладки силоса. Не менее как 20 процен. 
тов скошенной травы остается неподоб
ранной, в то же время бригадир тов. Рос
ляков пытается медленный ход закладки 
силоса объяснить плохим травостоем. Тра
ву в яму закладывают неизмельчеыной.

Неорганизованность — вот главная при
чина всех бед. Можно бы и люден на ко
совицу трав больше выделить, но возить 
траву не на чем —  телеги не отремонти
рованы. да и кос не хватает.

Не лучше пд' '̂т дела и в первой поле
водческой бригаде. Здесь на заготовке кор
мов ежедневно занято не более 12— 15 
человек, норму выработки никто не вы
полняет.

Таким образом, вместо того, чтобы еже
дневно закладывать не менее 90 тонн си
лоса. колхоз закладывает 13— 15 тонн.

—  У нас ДР5ТИХ работ много, —  оправ
дывается председатель колхоза тов. Шапо
валов.

Да, сейчас горячая пора для тружени
ков села, работы очень много. При хоро
шей организации труда их можно выпол
нить в 'срок. Но беда-то как раз в том и 
состоит, что в колхозе часто отсутствует 
элементарная организованность, нет четко
го руководства работой колхозников.

Для силосования кукурузы необходимо 
подготовить облицованных траншей ем
костью не менее как на 1.400 тонн. По
ка Б колхозе не вырыто еще ни одной 
траншеи. На копку траншеи поставлено 
всего 4 человека, работают они бесконт
рольно, хотят —  придет, захотят —  не 
придут на рабо-ту.

Правление артели и  бригадиры поле
водческих бригад знали, что при посадке 
кукур^иы* были допущены некоторые на
рушения квадратов и что не везде будет 
можно вести механизированную междуряд
ную обработку посевов в двух направле
ниях. Нужно было готч>вить конные окуч
ники-пропашники. Один пропашник изго
товили. Он очень прост и удобен в работе. 
Звеньевой ш  кукурузе тов. Ожигов в день 
обрабатывает им по 2,5 гектара посевов 
при хорошем качестве.

Но в колхозе не позаботились изгото. 
вить еще несколько таких пропашников и 
обработку посевов кукурузы веду’т  вруч
ную. П обрабатывает каждый колхозник 
не более 0,10 гектара, притом с плохим 
качеством. У большинства колхозниц тяп
ки тупые.

Достаточно иметь в колхозе 5 конных 
окучников, организовать их использование 
в две смены, и можно было бы обрабаты
вать в одном направлении не менее 25 
гектаров кукурузы в день. Это дало бы 
возможность высво(к)дить рабочую силу 
для рытья траншеи и, кроме того, помогло

бы резко уменьшить затраты трудодней на 
обработку одного гектара посевов.

Бригадиры привыкли к  мелочной опеке 
со стороны председателя колхоза. Простое 
дело —  заготовка веточного корма. Брига
дир должен организовать это дело. А ведь 
ни в одной бригаде веток не заготовлено 
ни центнера. Почему?

—  Яе бы.10  от председателя наряда на 
эту работу, —  говорит бригадир Росляков.

Председатель колхоза тов. Шаповалов 
приучил бригадиров без его «команды» 
ничего не делать самостоятельно.

Тов. Шаповалов выполнение заданий не 
контролирует. Например, по плану, кото
рый утвердили члены артели, с 27 ■июня 
колхоз должен приступить к массовой ко
совице трав на сено. Но к заготовкам се
на во-время не подготовились. Непол
ностью отремонтированы сеноуборочные 
машины. Из 13 конных граблей отремон
тировано только 6. Не подготовлена пере
права через реку на луга для тракторов и 
сенокосилок.

■ Руководители и  специалисты Мнтрофа- 
ноэской МТС, которая обслуживает ко.тхоз, 
не помогли правлению навести порядок в 
организации труда колхозников. Пока шел 
весенний сев, главный агроном МТС тов. 
Капленко и директор станции тов. Котов 
часто бывали в колхозе, но, как кончился 
сев, никто сюда п не заглядывает. Едут в 
г. Асино, по пути забегут иногда в кон
тору, скажут: «Плохи у тебя дела, тов. 
Шаповалов» и уедут. А дгла как шли пло
хо, так и идут.

Митрофановской МТС нужно помочь 
правлению колхоза и тов. Шаповалову 
правильно организовать труд колхозников, 
оказать ему помощь в овладении искусст
вом руководства большим и сложным хо
зяйством колхоза. Л . ПОПОВ.



К Р А С Н О Е  З Н А М Я П яттп и . 1 июля 1965 г. М 128 (9724)

В ОБКОМЕ КПСС И  ОБЛИСПОЛКОМЕ

О  П Р О В Е Д Е Н И И  О Б Л А С Т Н О Й  
С Е Л Ь С К О Х О ЗЯ Й С Т В Е Н Н О Й  ВЫ СТАВКИ

В цетях вгерокого показа ж пропагавхы 
Хостнжений сельского хозяйства, быстрей
шего внедрелня в колхозное производство 
передового ошыга колхозов, машилно-трак. 
торных станций, аефедоников и организа
торов сельскохозяйственного производства, 
а также достижений яаучно-исследова- 
тмьских учреждений бюро обкома КПСС и 
облисполком постановили провести с 1 по 
10 октября 1955 года в гор. Томске об
ластную сельскохозяйственную выставку.

Утвержден выставочный комитет. Пред
седателем Еоми'гета утвержден председатель 
облисполкома тов. И. Ф. Васильев. 1ирек- 
тором областной сельскохозяйственной вы. 
ставки утвержден тов. П. М. Зобнин.

Право участия на областной сельскохо
зяйственной выставке по показателям 
1955 года предоставляется колхозам и 
совхозу, лесхозам, машинно-тракторным 
станциям и Крыловской ЛМС. инкубатор
но-птицеводческим станциям, ветеринар

ным участкам, лечебницам и лаборатори
ям. элитно-семеноводческим, учебным н 
опытным хозяйствам, подсобным хозяйст
вам гаредпрйятий и учреждений, организа. 
дням по юннатской работе, сельскохозяй
ственным учебным заведениям, научно-ис
следовательским учреждениям, селекцион
ным и опытным станциям, государствен
ным сортоиснытательныи участкам, орга. 
низаниям областного управления сельского 
хозяйства (пчелоконторе. ипподрому, гос- 
вонюшне), обеспечившим выполнение и 
перевшюлнеяие государственных планов и 
планов, принятых в колхозах по произ
водству зерна, льна-долгунца, картофеля и 
продуктов животноводства, по повышеншо 
урожайности сельскохозяйственных куль, 
тур и продуктивности животноводства, 
выполнение планов заготовок и закупок 
сельскохозяйственных продуктов.

Участниками областной сельскохозяйст. 
венной выставки также могут быть кол

хозники, работники МТС и специализиро
ванных станций, совхозов, лесхозов и дру
гих хозяйств, председатели колхозов, ди
ректора MTG, СОВ.КОЗОВ, специалисты кол
хозов, МТС, совхозов п .других хозяйств, 
юные натуралисты и члены городского об
щества мичуринцев, добившиеся высоких 
показателей в своей работе.

Обком КПСС и облисполком обязали об
ластное управление сельского хозяйства, 
райкомы КПСС и райисполкомы, директо
ров МТС развернуть подготовку к област
ной сельскохозяйственной выставке, улуч. 
шить руководство социалистическим сорев. 
йрванирм за получение высоких урожаев 
сельсвоха^яйственных культур, за выпол
нение планов развития животноводства и 
повышение его продуктивности, обеспе
чить своевременную подготовку акспона. 
тов, широко разъяснить колхозникам и ра. 
ботинкам МТС значение проведения обла
стной сельскохозяйственной выставки.

Настойчиво улучшать организаторскую и политическую 
работу партийного комитета

С п л е н у м а  Т о м с к о г о  г о р к о м а  К П С С
Состоялся третий пленум Томского гор

кома КПСС. Пленум обсудил отчет о рабо
те Вокзального райкома партии.

Доклад сделал секретарь райкома КПСС 
тов. Кислицын. По докладу выступили 
•гт. Соколова, Енгалычев. Бородин. Давы
дов, Чередов, Корнеев, Ко.тбас, Бортников 
и ДуХБИН.

Докладчик и выступившие в прениях 
товарищи отметили, что райком пар
тии, выполняя решения партии и прави
тельства, добился некоторых успехов в ре
шении задач хозяйственного и культурно
го строительства.

Промышленность района успешно вы
полнила государственны^ план 1954 года 
по выпуску валовой продукции. План пя
ти месяцев текущего года перевыполнен. 
Ряд преапрпятий улучшил технико-эконо- 
мичоские показатели, стал работать луч. 
ше. К ним относятся карандашная фабри, 
ка, шпа.допропиточныи завод, фабрика 
культтоваров и другие.

Райком партии провел известную рабо
ту по выполнению решений январского 
Пленума ЦК партии. Многие предприятия 
успешно выполнили заказы для нужд 
сельского хозяйства. На работу в деревню 
направлено значительное количество ком
мунистов и комсомольцев.

Райком партии несколько улучшил ру
ководство партийной пропагандой, массово, 
политической работой, более дифференци
рованно стал направлять деятельность 
первичных партийных организаций.

Вместе с тем на пленуме были вскрыты 
серьезные недостатки в работе райкома 
партии.

Райком партии слабо решал перспектив
ные вопросы дальнейшего развития про
мышленности, не вникал г.тубоко в дея
тельность предприятий, недостаточно на
правлял борьбу партийных организаций за 
использование внутренних резервов произ. 
водетеа, за всемерное повышение щюизво. 
дительности труда.

Это серьезно сказалось на производст
венной деятельности ряда предприятт1. 
Так. например, завод «Томкабель» не вы
полняет заданий по некоторым качествен
ным показателям, ухудшили работу под. 
шжпниковый завод, райпромкомбинат и 
друтие.

—  Обращение участников Всесоюзного 
совещания работников промышленности, 
—  отметил директор карандашной фабрики 
тов. Енгалычев. —  не находится еще в 
центре внимания работы райкома партии. 
СИдганизаторская роль райкома в борьбе за 
технический прогресс, внедрение в произ
водство новой техники и техно.югиБ недо
статочна. Райком партии слабо вникает в 
экономику предприятий.

На пленутсе отмечалось, что на многих 
предприятиях плохо поставлена работа с 
инженерами и техниками, технологами и

конструкторами, мастерами и новаторами 
производства. Как следствие этого, неко
торые инженерно-технические работники 
мало проявляют инициативы в решении 
технических и производственных проблем.

Особенно неудовлетворительно организо. 
вана работа с рационализаторами и изо
бретателями.

Член горкома тов. Колбас указал, что 
на подшипниковом заводе часть оборудо
вания устарела, а новая техника внед. 
сяется медленно, трудоемкие процессы ме. 
ханизируются недостаточно. ГЬредложения 
рабочих об улучшении использования обо. 
рудования рассматриваются неаккуратно 
и медленно внедряются в производство.

Тов. Колбас критиковал райком партии 
и его П1ромышленно-транспо(ртный отдел за 
то. что они недостаточно помогают руково. 
дителям и партийной организации завода 
устранять недостатки в работе предприя. 
тля, проявляют кампанейщину в деле рас
пространения передового опыта.

Райком партии не добился коренного 
улучшения работы строительных оргали. 
заций. На стройках неудовлетворительно 
организован труд, плохо используется 
строительная техника. В своем выступле
нии член горкома тов. Бородин отме. 
чал, что серьезной помехой в рабо. 
те строительных организаций являет
ся недостаток квалифициронанных кад. 
ров рабочих и инженерно-техниче. 
оких работников. Он также ука
зал, что горком партии слабо решает во
просы улучшения деятельности строитель
ных организаций, укрепления их квали
фицированными кадрами.

Пленум горкома указал, что райком пар. 
тии недостаточно оказывал помощи пер
вичным партийным организациям в реше
нии ряда хозяйственно-политических за. 
дач. Мяшме ширтийные организации с.табо 
вникают в производство, недоегаточно ру
ководят социалистическим соревнованием, 
не организуют по-настояшему проверку 
исгпо.тнения партийных решений. Райком 
партии мало учил секретарей парторгани
заций искусству партийного руководства 
хозяйством.

Секретарь партбюро подшипникового за
вода тов. Че!>едов отметил, что райком 
партии не уделял достаточного внимания 
учебе сеиретарей парторганизаций, мало 
занимается обобщением и распростране
нием опыта лучших парторганизаций. Ра
ботники райкома, а также горкома КПСС 
редко бывают на предприятиях. Даже пос
ле того, как обна1)ужились серьезные не
достатки в работе подшипникового за!зода, 
горком и Вокзальный райком КПСС не на
шли возможным детально разобраться в 
причинах неудовлетворительной работы 
прелвриятия, не помогли партийной oi>ra- 
низации добиться ритмичной работы заво. 
да.
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На пленуме были вскрыты недостатки 
в партийной пропаганде, массово-полити
ческой работе, деятельности культурно- 
просветительных учреждений. В некото- 
fpbix организациях и предприятиях по. 
литичеС|Кая работа ведется неудовлетвори
тельно. в отрыве от конкретных задач 
коммунистического строительства, куль
турный досуг трудящихся организуется 
плохо.

Райком партии недостаточно руково.дил 
первичными партийными организациями. 
В некоторых па[)Т0|рганизациях. как, на
пример. на заводе «Республика», рыбоза
воде и других, партийные собрания прово
дятся нерегулярно, подготовка их органи
зуется п.юхо. На фабрике «Сибирь» пар
тийное бюро слабо направляет деятель
ность партийных групп, неудовлетвори. 
тельно руководит социалистическим со
ревнованием. мирится с фактами форма
лизма в организацйи соревнования. На 
фабрике ослаблена массово-политическая 
работа, нередко политическая агитация ве
дется в отрыве от конкретных задач, стоя, 
щих перед предприятием.

В руководстве райкома партийной про
пагандой имеются серьезные недостатки. 
Райком партии недостаточно уделял вни
мания подбору и воспитанию пропаганди
стских кадров, повышению идейного уров
ня пропаганды.

В результате недостаточного контроля 
за политическим самообразованием некого, 
рые коммунисты-руководители неудовлет
ворительно повышали свой идейно-теоре
тический уровень. В их числе директор 
лесоперевалочного комбината тов. Зубри
лин. начальник УНР-290 тов. Чернов, 
председатель артели имени 8-е марта тов. 
Крымская и другие.

На плен^-ме отмечалось, что горком 
КПСС недостаточно руководил партийной 
njwTiaraHjoff. мало помогал райкому пар
тии в улучшешй идейно-полятичесжого 
воспитания wupoB, массово-политической 
работы среди трудящихся.

Нредседатель Вокзального райисполкома 
тов. Корнеев указал, что райком и горком 
КПСС мало оказьгеали помощи в цере- 
стройке работы райисполкома, в решении 
ряда важнейших хозяйственных задач, в 
проведении работ по благоустройству.

О необходимости усиления партийного 
руководства комсомолккими организация, 
ми. повышения их роли на производстве 
говорил секретарь горкома ВЛКСМ тов. 
Бортников.

Участники пленума также указывали на 
необходимость улучшения деятельности 
учебных заведений, медицинских и куль, 
турно-просветительных учреждений.

В принятом постановлении пленум гор
кома КПСС наметил пути улучшения дея
тельности Вокзального райкома партии.

Н А Л Е С О З А Г О Т О В К А Х

Почему простаивает техника в Берегаевском леспромхозе
Коллектив Берегаевского леспромхоза 

течение нескольких лет не выполнял го
сударственных планов лесозаготовок, себе
стоимость заготовляемой древесины была 
очень высока.

В этом году рабочие и работницы пред
приятия обязались годовой план лесозаго. 
товок выполнить к 1 декабря 1955 года, 
а к 1 января дать сверх плана 24.000 ку. 
бометров леса. Борясь за досрочное выпол
нение годового плана, за снижение себе
стоимости древесины, коллектив лредприя. 
тия добился некоторых успехов.

Коллектив предприятия впервые замно. 
го лет стал работать безубыточно. План 
пяти месяцев выполнен досрочно, дано 
сверх плана 7.500 кубометров древесины. 
Полугодовой план выполнен досрочно. 
За шесть месяцев поставлено народному 
хозяйству на 50.000 кубометров деловой 
древесины больше, чем за это же время 
прошлого года.

В этом— за?луга всего коллектива рабо
чих и инженерно-техн1П1еских работников. 
Они борются за экономию горючего и мд- 
терпалов. .за удлинение сроков межремонт
ной работы механизмов. Так. трактор, на 
котором работает тракторист tqb. >1ель* 
ник, отработал 3.261 час при корме 3.000 
часов без капитального ремонта: тракто
рист сэкономил на этом 9.621 рубль. Трак
торист тов. Вербицкие при такой же нор
ме отработал 5.200 часов, экономия со_ 
ставлярт 11.000 рублей. Станпия 
ПЭС-12-200. на которой механиком рабо
тает тов. Куприн, отработала без ремонта 
4.000 часов при норме 2.500 часов.

Но это лишь первые шаги к улучше
нию работы предприятия. Успехи коллек

тива леспромхоза были бы еще большими, 
если бы мы использовали все производст
венные возможности. Несмотря на некото
рое улучшение использования техники, 
выработка на списочный механизм еще 
низка. Это объясняется тем. что большое 
к<ьтичество механизмов простаивает.

Большая вина в этом ложится на нас, 
руководителей предприятия. Мы не сумели 
добиться сокращения внутриеменных про
стоев и особенно цростоев тракторного 
парка. Простои тракторов на Ергазинском 
лесопункте составляют 12 процентов ра
бочего времени, на Тайгинском —  8 про
центов. Кицьшском —  6,4 процента. На- 
чмьники .этих лесопунктов тт. Легестаев, 
Жарков, Ажель, некоторые техноруки и 
мастера не придают необходимого значения 
подготовке лесосек для нормальной работы 
тракторного парка. На Тайгинском лесо
пункте. где начальником тов. Жарков, ча. 
сто тракторы простаивают в ночное время 
из-за недостатка леса для трелевки. Сей. 
час в леспромхозе принимаются меры к 
тому, чтобы сократить внутриеменные про
стои.

Но не в меньшей мере повинны в про
стоях техники и руководители треста 
«Чулымлес» и Асиновских центральных 
ремонтно-механических мастерских.

Долго находятся т1ракторы на ремонте в 
Асиновских ремонтных мастерских. Треле
вочные и другие механизмы доставляются 
на капитальный ремонт в Асино и обрат
но водным путем в период навигации. 
Лишь по этой причине на предприятии 
семь месяцев простояло в ожидании ремон
та  24 трактора. Работы в Асиновских ре

монтных мастерских производятся недобро
качественно.

Вот пример, показывающий, к чему 
приводит плохая организация ремонтных 
работ в Асиновских мастерских. Трактор 
iN? 19 год находился в центральных ма
стерских. После ремонта он был передан 
опытному трактористу тов. Гавронь. Трак, 
торист отработал лишь 978 часов при 
норме 2.400 часов. Цоеле этого мы были 
вынуждены машину снова отправить на 
капетальный ремонт. Причина в том, что 
он был отре.чонтирован плохо.

На этом примере можно убедиться в 
том, как затяжка ремонта и его низкое 
качество оказываются на повышении себе
стоимости кубометра леса. Трактор отрабо
тал 978 часов, подвез лишь 2.080 кубо. 
метров древесины, а  затраты на ремонт и 
на транспортировку составили 20.096 руб. 
лей. Легко подсчитать, что стоимость часа 
работы трактора достигла 20 рублей 60 ко. 
пеек.
• Ясно, что огромные простои тракторного 

парка и других механизмов налоеят боль
шой ущерб государству. Лора покончить с 
таким положением. Для сокращения про
стоев механизмов руководителям комбина
та «Томлес» и треста «Чулымлес» необхо
димо решить вопрос об ускорении ремонт
ных работ в Асиновских центральных ре- 
монтно-механ1гческих мастерских и улуч
шении качества ремонта. Такой вопрос не 
раз ставили работники лесирояхозов перед 

i ру'ководителями треста «Чулымлес». но до 
: сих пор этому ПОЧТИ нб уделяется внима

ния.
i П. БУЦИЙ,
I директор Берегаевского леспромхоза.

VIII съезд врачей 
Томской области
Вчера в г. Томске закончился У1П съезд 

врачей области. На съезд прибыло свыше 
350 делегатов и участников из городов и 
районов области —  работники институтов, 
медицинских учреждений, представвггели 
советских, партийных и профсоюзных ор
ганизаций.

Съеод обсудил доклад заведующего 
областным отделом здравоохранения тов. 
Камчатки «Состояние и очередные задачи 
здравоох/ранения в области», содоклады 
заместителей заведующего облздравотделом 
тов. Житковской «Об итогах медицинского 
обслуживания в весеннюю яосовную кам
панию и задачах по медицинскому обслу
живанию во время осенних полевых ра
бот», тов. Рьгеева «О медицинском обслу- 
жи1вании рабо^гих предприятий лесной про. 
мышленности» и заведующего Томским 
горздравотделом тов. Харкевича —  об 
улучшении медицинского обслуживания 
рабочих промышленных предприятий 
г. Томска.

В прениях выступило 29 человек.
Заведующий Молчановским райздравот

делом тов. Сухомлин рассказал о медицин, 
ском обслуживании лесозаготовителей.

Заведующий Берегаевской участковой 
больницей ТегуяьдетскО’ГО района тов. Мер
кель, заведующий Монастырским врачеб
ным участком Шегарекого района тов. 
Кузнецова, главный врач Зырянской рай
онной больницы тов. Спиридонов расска
зали о некоторых результатах диспансери
зации среди тружеников села и  работал- 
ков лесной промышленности.

Опытом своей работы поделилась за. 
ведующая Рагузинским фельдшерским 
пунктом тов. Тетерина.

Съезд закончился научно-практической 
конференцией, на которой выступили на
учные работники Томского медицинского 
института. Они познакомили делегатов и 
участников съезда с последними достиже
ниями медицинской науки в области лече. 
ния различных заболеваний, рассказали о 
новых лекарственных средствах, о профи
лактике, диагностике ряда заболеваний.

В приемных номиссиях 
вузов

в  приемную комиссию педагогического 
института поступает много заявлений от 
молодежи, желающей получить высшее 
пбДагогичоское образование. Принято свы. 
ще 300 заявлений. Особенно много желаю
щих поступить на физико-математический 
факультет. На него принято около 100 за. 
явлений.

^ я вл ен и я  и документы в адрес прием
ной комиссии присланы с yK.paiffHH, Ура
ла, Кубани, из Новосибирской области и 
других мест. Много заявлений поступило 
от выпускников средних школ г. Томска.

Из разных концов страны получает за. 
явления приемная комиссия политехниче
ского института.

Кинофильм о Республике 
Вьетнам

Томская областная контора Кинопроката 
выпустила на экраны вовый цветной до
кументально - художественный фильм 
«Вьетнам». Этот фильм создан коллекти
вом Центральной студии документальных 
фильмов в сойружестве с работниками 
кинематопрафии Демократической Респуб
лики Вьетнам.

Перед зрителем проходят волнующие 
кадры героической борьбы вьетнамского 
народа с францрскпми колонизаторами и 
американскими империалистами за свобо
ду и независимость своей родины.

Фильм отражает основные этапы нацио
нально-освободительной войны Вьетнама.

В эак^тючйтельных эпизодах фильма по
казан созидательный труд вьетнамского 
народа, восстанавливающего разрушенное 
хозяйство страны.

В кинофильме «Вьетнам» ярко запечат
лены природа, труд, бы'^, искусство этой 
страны.

Брошюра о возделывании 
ну ну РУ зы

Областное лекционное бкхро в помощь 
лекторам и агитаторам издало брошюру 
тов. П. Звонкова «Расширение посевов 
кукурузы —  крупнейший резерв увели
чения производства зерна».

В брошюре рассказывается о хозяйст
венном значении кукурт,-зы и ее биологи
ческих особенностях. Подробно автор оста
навливается на вопросах агротехники ку
курузы в условиях нашей области. В ча
стности, рассматриваются такие вопросы, 
как выбор места, почвы и предшествекни, 
ков для посева кук>трузы, обработка почвы 
и внесение удобрений, подготовка семян к 
посеву, способы уборки кукурузы.

Совещание депутатов Верховного Совета 
СССР по вопросу образования национальной 
парламентской группы СССР и вступления 

ев в Межпарламентский Союз
29 июня 1955 года в Кремле под пред.

седательством депутата Ясяова М. А. со
стоялось совещание депутатов Верховного 
Совета (Х)СР, находящихся в Москве. В 
совещании приняло участие 133 депутата.

На сов€ща1Нии был рассмотрен вопрос об 
образовании национальной парламентской 
грудшы С»ОСР и о вступлении ее в Меж- 
царламентский Союз,

Участники совещания ознакомились с 
Уставом Межпарламентского Союза, кото
рый предусматривает, что целью Союза 
является поощрение личного контакта 
между членазди всех парламентов и объе
динение их для союдестных действий по 
укрецлепию сотрудничества между госу. 
дарствами и мира между народами. При. 
сутствовавшие на совещании депутаты 
присоединились к Межпарламентскому 
Союзу и образовали национальную парла
ментскую группу СССР.

Совещание приняло обращение ко всем 
депутатам Верховного Совета СССР с пред, 
ложеннем вступить в парламентскую груп
пу СССР. В обращении отмечается, что

учаетае парламентской группы СССР в 
Межпарламентском Союзе вытекает из ду
ха Декларации Верховного Совета СССР, 
принятой 9 февраля 1955 года, и будет 
способствовать установлению непосд>одст- 
веяной связи между депутатами Верховно
го Совета СССР и членами парламентот 
других стран.

На совещании десутатов Верховного Со
вета СССР принято Положение о парла
ментской группе СССР Межпарламентского 
Союза и избрано временное Бюро группы. 
Цредседателем временного Бюро парламент
ской группы СССР избран депутат Шепи- 
лов Д. Т., заместителями Председателя из
браны деятутаты Куусинен 0. В. и Яс
ное М. А. Представителями в Совет Меж. 
парламентского Союза избраны депутаты 
Михайлов Н. А. и Палецкис Ю. И.

Временному Бюро пофучево довести до 
сведения Межпарламентского Союза об об
разовании нациоиалъной парламентской 
группы СССР и о вступлении ее в Меж
парламентский Союз.

Югославское сообщение о приглашении президента 
Тито посетить СССР

БЕЛГРАД, 28 нюня. (ТАСС). Агентст
во Югоиресе передает:

Из хорш о информированных кругов 
стадо известно, что представители Совет
ского Союза во время недавних авгосла- 
во-советских переговоров пригласили пре

зидента Республики йосшта Броз-Тито 
посетить Советский Союз.

Из этих же кругов стало известно, 
что президент Тито принял это приглзг 
шение.

Советско-аф ганское соглаш ение по транзитны м  вопросам
В результате переговоров, протекавших 

в атмосфере дружественного взаимопонима. 
ния, 28 июня сего года в Москве подписа
но соглашение между СССР и Афганиста
ном по транзитным вопросам.

В соответствии с этим соглашением, за
ключенным сроком на 5 лет. стороны пре
доставляют друг другу право свободного 
транзита товаров через свою территорию. 
Соглашением определяются условия и по
рядок осуществления транзитных перево
зок.

С Советской стороны соглашение подии, 
сал Министр внешней торговли СССР 
И. Г. Кабанов, с Афганской стороны —  
Чрезвычайный и Полномочный Посол Аф
ганистана в СССР Гулям Яхья Тарой.

Советско-афганское соглашение по тран
зитным вопросам будет способствовать 
дальнейшему укреплению дружественных 
отношений и экономических связей между 
Советским Союзом и Афганистаном.

(ТАСС).

З Х С д е я ж  в я с у  т о в & р ж щ и  

д е  с я т ж ж л я с с ж ж к ж

них выйдут хорошие специалисты, достой
ное пополнение нашего героического рабо
чего класса.

В числе учащихся, успешно освоивших 
ироизводствеиные специальности, тт. Нек
расова, Зайкина, Осипов, Комаров, Зворы- . 
гина. Ахтамов и многие другие. Никто из 
них не жалеет о том. что пришел в учи- 
.тище. Так, например. А. Некрасова-гово
рит. что она с большим желанием пойдет 
работать на оавод. Училище привило ей 
любовь к  Црофессии токлфя. «Мне эта епе. 
циальность понравилась, —  говорит она, 
—  особенно после того, когда я сама само
стоятельно обработала первую деталь».

С удовлетворением отзываются об учебе 
в училище бывшие десятиклассники 
Л. К(хробейников, Л. Мадетжна и другие.

Наши выпускники в основном будут ра
ботать по 5 и 6 раэ1)ядам. Это будут хоро
шие, высококвалифицированные производ
ственники.

В новом учебном году училище будет 
вести подготовку квалифицированных ра
бочих для электрокабельлой промышленно
сти. Сейчас мы готовимся к  встрече ново
го пополнения.

Я обращаюсь к юношам и девушкам, 
только что окончившим среднюю школу: 
увлвЕательные и интересные специально- 
ста ждут вас в техническом учи.тище. 
Ждем вас, товарищи десятиклассЕиви.

Заканчивается учебный год в техниче
ских училищах, готовящих высококвали
фицированные рабочие кадры из числа но. 
лодежи, окончившей средние школы.

В Томском техническом училище 1 
обучается профессиям около 250 юношей и 
девушек.

Коллективу преподавателей и мастеров 
много пришлось поработать, чтобы заинте. 
ресовать учащихся их будущими профес
сиями. убедить тех. кто пришел в учили
ще не без колебаний, что (работа на произ
водстве интересная и не менее почетная, 
чем любая другая работа.

Наши учащиеся встречались с передо
виками производства, посещали заводы 
Томска, знакомились с замечательной тех
никой. Они еще более убеждались, как нуж, 
ны на заводах грамотные, технически об
разованные люди. Их интерес к проязвод. 
ству увеличился после практических заня. 
тйй на токарных, фрезерных и других 
станках, после занятий слесарным делом. 
Вначале они учились выполнять простей
шие операции, а затем более сложные. В 
училище их ознако>гали с технологией ме
таллов. устройством станков, видами режу, 
щих инструментов. приема.\ш обработки 
деталей. Полученные в средней школе зна. 
ния пригодйдгись во всем. Сейчас быв
шие десятиклассники хорошо разбираются 
в чертежах, могут самостоятельно решать 
различные производственные задачи.

В учебных мастерских, заводских цехах 
с увлечением трудятся нашц питомцы. Из

А. КУЗНЕЦОВ, 
директор Томского технического 

училища Jis 1.

Ф У Т Б О Л

На первенство Центрального совета 
спортобщества „Динамо**

В г. Томске на стадионе «Динамо» про. 
ведена встреча по футболу между динамов. 
сними командами гг. Томска и Кемерово, 
участвующими в розыгрыше первенства 
Центрального совета спортобщества «Ди
намо».

Уже с первых минут игры у ворот 
команды динамовцев Томска создается ряд 
опасных моментов. Вот мяч, хорошо по
данный с углового удара одним из напа
дающих кемеро'вчан головой, забивается в 
сетку ворот томичей. Однако через минуту

левый крайний нападающий команды Том
ска Иноземцев хорошо «навешивает» мяч 
на вратарскую площадку. Следует удар, и 
мяч в сетке ворот кемеровчан. Счет 1:1.

После этого томичи играют более актив
но, чаще бьют по воротам гостей. Перед 
концом первой половины игры централь
ный нападающий команды Томска Деря- 
гинцев забивает в ворота кемеровчан вто
рой мяч.

Во второй половине игры томичи заби
вают еще два мяча и с общим счетом 4:1 
выигрывают встречу.

имеется три телевизора. Один из них установлев в читальном зале районной партийной ЯиИ. 
Петропавловский сельский Совет для сельского клтба „ третий ^ л е н  M i t o o Z ^ o ™  

раются приобрести телетимрные приемники Туганская МТС, колхоз имени Чапа ева. р ай п о тр ^ о го з '^  ■™>мом. Соби 
В Ч11талыюм зале районной партийной библиотеки во время телевизионных передач на просмотре бывает 20 — 40 человек из районного центра. иывлсп asu ou  -
На снимке: очередной просмотр телевизионной передачи.

Фото Ф. Хитрнневича.
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ИЗ ОПЫТА УЧАСТНИКОВ ВСХВ

Племенная свиноферма 
колхоза „Искра**

Пдвмв1ша.я овЕноферыа колхоза «Иск* 
р&», Кривошеццского района, в пропш н 
году была участницей Всесоюзной сель
скохозяйственной выставкн, и в нынеш
нем году работники фермы снова завоева
ли это почетное право.

В 1950 году, после объединения колхо
за «Искра» с соседними, новое правлеяше 
Волхова поставп.ю перед co6off задачу 
наряду с развитием всех отраслей живот
новодства организовать племенную свин^> 
ферму и сделать ее высокодоходной и вы
сокого ваф-ной.

На следующий год колхоз приобрел 5 
свиноматок и одного хрнка белой породы. 
Этим было положено начало создания пле
менной свинофермы.

Работнякп свинофермы хормпо занима
лись отбором и выращиванием молодняка 
и через три года добились неплохих успе
хов в работе. В 1954 году они подучили 
н вырастили по 16 племенных поросят от 
каждой из 55 свиноматок. Свинарки Мат
рена Никитична Герасименко, Расме Янов, 
ва Густ, Фрида Дамрова получили по 17 
поросят в среднем от каждой свиноматки.

В 1954 году свиноферма дала колхозу 
lo io ia  свыше 175 тысяч рублей —  почти 
вдвое больше предыдущето года.

Свинки для пшолненйя стада здесь 
отбираются с особой тщательностью и 
только от тех маток, которые дают 
наибольший помет, имеют хорошую мо
лочность. Отобранных на племя свинок 
держат отдельно и кормят лучше других, 
внимательно следет за развитием каждой. 
Малопродуктивные свиноматки выбраковы. 
ваются н идут на откорм.

Завехующая свинофермой Мария Алек
сандровна Петрова —  знающий и любя
щий свое Д€.10 человек. Она большое зна
чение придает правильной постановке зоо
технического учета и сама его ведет. Вот 
что она рассказывает о работе свинофер
мы:

Опоросы планируем по два раза в год. 
Достаток кормов и наличие помещений по. 
зволяют про-водить уплотненные шюросы 
свиноматмь. Обычно первый опорос проис
ходит в январе, второй в —  июле.

От полноценного кормления животных, 
особенно супоросных маток, во многом за
висит качество их потомства.

В 1954 году колхоз серьезно укре(пил 
кормовую базу: был получен хороший уро. 
жай зерновых культур, клеверного сена, 
собрано много картофеля, заложено боль, 
шое количество силоса. Это дало возмож
ность улучшить 1рапион кормления свиней.

В радион супоросных свиней в первые 
два месяца свинарки вводят до 4 кпло- 
граагмов грубых кормов (клеверного сена, 
льняной мякины), столько же картофеля, 
1 килограмм силоса, 1 килограмм комби, 
нированиой муки (овсяно-гороховой сме
си). В начале второй половины супорос- 
Еости питательность рацпона повышается: 
в нем постепенно сокращается доля гру
бых кормов и  увеличивается количество 
концентратов. Примерно за неделю до опо
роса грубые и  щюбще объе^^гистые корма 
из рациона совсем исключаются. Во-н- 
центраты скармливают в виде болтушки,

а чистой ©одой поят свиней вволю. Раци
он в супоросный период и после него со
ставляется отдельно для каждой свиномат. 
ки. в соответствии с ее живым весом, мо. 
ло'шостью и величиной помета. Кормим 
подсосных свиноматок четыре раза в с}т- 
ки.

Очень полезна для супоросных свиней 
прогулка. В летнее время свиней пасем на 
пастбище, а зпмой их выпускаем на про
гулку во дворик на 2 —  3 часа в с^тки. 
За полторы-две недели до (шороса поме
щения дезинфицируем, подготавливаем 
весь необходимый инвентарь. Во время 
опороса каждая свинарка принимает поро
сят, обихаживает их и отсаживает в 
ящик, где они находятся до конца опоро
са. Когда опорос закончен, проводим пер
вое кормление поросят.

Важно умело кормить подсосных свино. 
-маток, добиться, чтобы у каждой из них 
было больше молока. В первые десять дней 
после опороса свиноматки получают корм 
в ЖИ.ТКОМ виде. Каждой из них, кроме дру
гих коомов, дают по литру обрата. В ра
цион подсосных свиноматок включаем 
больше сочных кормов, причем по мере 
роста поросят дачу корма увеличиваем. 
Летом свиноматки находятся на пастбище 
»бл1гза свинофермы, пасутся там целый 
день.

Большой заботы и вшгматшя требуют 
новорожденные поросята. Всех их надо 
сохранить, вырастить здоровыми. А это 
дело нелегкое. Первые два дня после опо
роса поросят держим отдельно от свино
маток в специальных ящиках и только на 
третий .день оставляем их у матери в 
клетке. Подсаживаем поросят в матке для 
кормежки через каждый час. За два дня 
приучаем каждого поросенка к определен
ному соску, причем слабых поросят подса
живаем обычно к передним соскам: в них 
молока бывает больше, чем в задних. 
Практикой доказано, что хогрошне, здоро
вые свиньи вырастают из тех поросят, ко
торые с раннего возраста приучены к по. 
е.1аиию разнообразных кормов. Из таких 
поросят можно получить ценный молодняк 
для ремонта стада, а  при откорме они да
ют наибольшие привесы. Вот почему мы с 
не1дель®ого возраста приучаем поросят к 
подкормке. Даем коровье молоко сначала 
по 50 граммов, а в 20-дневному возрасту 
каждому поросенку скармливаем до 500 
граммов молока. С 20-дневного возраста 
приучаем поросят в концентратам, а в  ме
сячном возрасте они получают минераль
ную подкормку. С половины второго меся, 
ца поросята едят вареный картофель, ов
сяное молоко и другие корма. R моменту 
отъема, что мы обычно делаем, когда по
росятам исполнится два месяца, они охот
но поедают самые разнообразные корма и 
дают хорошие привесы.

Сейчас на ферме выращено для продажи 
друптм колхозам 150 племенных поросят.

Работники фермы в нынешнем году бо
рются за пол^нение от каждой евшомат- 
ш  не менее 19 —  20 поросят, стремятся 
завоевать право быть участниками Всесо
юзной сельскохозяйственной выставки 
1956 года.

П. ЯЧМЕНЕВ.

Письма в редакцию
Помощь подшефному 

колхозу
Большую помощь В проведении многих 

работ оказывает подшефному ко.тхозу 
«Красный строитель», Томского рмона, 
коллектив томского заюода резиновой ооу- 
ви. Весной шефы помогли колхозникам ус
пешно провести сев кукурузы. Сейчас в 
колхозе 8 рабочих завода заканчивают 
строительство типового свинарника.

Монтажная бригада под руководством 
слесаря П. Пономаренко установила и пу
стила в ход пилораму. Монтажная бригада 
вавода под руководством тов. М. Лисенок 
отремонтировала и установила колх<юньш 
локомобиль.

А. ГРЕБНЕВ.

Навести порядок 
в нормировании и учете 

труда
Коллектив нашей МТС трудится, не жа. 

лея сил, чтобы хорошо подготовить маши, 
ны к уборке урожая, обеспечить быстрый 
текущий ремонт тракторов. Но в организа
ции труда в мастерской есть большой не
достаток —  плохо поставлено нормпрова. 
вис и учет труда.

Мы неоднократно просили дирекцию 
МТС навести порядок в нормировании и 
учете труда в мастерской, но толку не мо
жем добиться.
М. ПАВЛОВСКИЙ, В. ПАЛЬЦЕВ и другие 

рабочие Митрофановской МТС 
Асиновского района.

СОРЕВНОВАНИЕ ДОЯРОК

Надою не менее 3.100 
килограммов молока в год 

от каждой коровы

Путаница при определении 
сортности льна

В Тугаиском районном отделшгии конто, 
ры «Главзаготлгунопрома» допускается пу
таница при определении сортности льно. 
волокна, сдаваемого колхозами государст. 
ву. Старший сортировщик тов. Кривошап- 
ко сортирует льно-волокно «на глазок». 
Нередко льно-волокно, которое можно бы
ло бы принимать седьмым номером, при
нимается здесь четвертым номером. Колхо
зам при этом недоплачивается по 300 руб. 
лей за каждый центнер льно-»олокна.

Образцов короткого льно-волокна здесь 
нет. а образцы длинного льно-волок- 
нз составлены по урожаю неизвестно 
какого года. Это, конечно, неправильно. 
Образцы должны быть составлены по уро
жайности прошлого года и служить толь
ко по 1 июля нынешнего года. Тов. Крн- 
вошапко хорошо это знает, но не прини
мает мер к тому, чтобы исправить положе
ние.

п. з а й ц е в .

Беспечное отношение 
к использованию техники
В нынешнем году я взял обяэател^тво 

выработать за сезон на трактоце НАТЙ 
iNi 59 700 гектаров мягкой пахоты. При 
приемке машины главный инженер Зы
рянской МТС тов. Омалиус сказал мне:

—  с^от трактор нышче прошел капи
тальный ремонт. Машина бу'дет служить 
бевотжазио^

Однако сразу же после выезда на поле 
поломки машизш последовали одна за дру
гой. На протяжении 20 рабочих дней 10 
раз выплавлялись шатунные подш1Шники. 
Па заливку н подработку зга ушло все 
время.

Ни бригадир тгракторной бригады тов. 
Вавилов, ни главный инженер тов. Ома
лиус не помогли мне установить причину 
выплавки подпгишшжов. Тов. Смалиус да
же ни разу не побывал около моего трак
тора. Он предпочитал давать различные 
указания и  советы по телефону. Эти сове
ты давались буквально «на авось».

Сейчас машина, по указанию бригадира 
тракторной бригады тов. Вавилова, раз- 
укодтлектована. Каретка и ленивец были 
сняты с трактора и увезены в кузницу 
якобы для ремонта. Каретка щ)и этом ис
чезла неизвестно куда. Ленивец валяется 
около колхозной кузницы. Сняты с трак
тора радиатор и  вентилятор.

У трактора, видимо, неисправен насос, и 
это является главной причиной системати. 
чееких простоев машины. Давно уж этот 
насос был увезен в масте1рскую МТС 
для проверки, да и до сих пор лежит т-ам.

Директор Громышевскои МТС тов. Попов 
знает о ло>добном отношении в технике и
МИРИТОЯ с НРГМ.

Г. охотин,
тракторист Громышевской МТС 

Зырянского района.

Новый дом требует 
большого ремонта

Некоторые строительные организации 
г. Томска расходунуг большие rocy.iaipcr- 
венные деньги, а строят дома очень плохо. 
Так. новый дом в Томске, по Казанской. 
61 сдан в эксплоатацию лтронуп)[)авлением 
ГЭС-2 (начальник тов. Борисов) с, боль, 
шими недоделками. Подвал часто заливае'г 
вода. Стены дома перекосились. образо'Ва- 
лись большие щели. Из-за плохого Фунда. 
мента дом оседает. Встает вопрос о боль
шом (Ремонте с затратой новых государст
венных средств, а  дому-то нет и двух лет.

Ничего не сделано по благоустройству 
усадьбы дома. К дому трудно подъехать.

Этот факт показывает, что органы ар
хитектуры и горисполком плохо осущест
вляют контроль за качеством строительст. 
ва домов.

Г, ГОРБЕНКО, 
депутат Томского городского Совета.

Старшей дояркой в совхозе Томгосрыб- 
треста я работаю с 1948 года. В топ год 
в совхозе от фуражной коровы надаивали 
в сутки лишь по 6— 7 килограммов моло
ка. Теперь даже смешно вспомшщть об 
этом. В нынешнем году мы боремся за 
трехтысячный надой молока на корову в 
среднем. В соревнование включились все 
работники животноводства совхоза.

Обязательство выполняем. С 1 октября 
1954 года по 1 июня нынешнего года мо
лока в среднем по ферме надоено по 2.111 
килограммов на корову вместо 1.540 кило, 
грам-мов, полученных за это же время в 
прошлом году. Я за восемь с половиной ме* 
сяцев надоила в среднем от каждой коровы 
по^ггп по 2.400 килограммов.

За мной закреплено 10 коров. Нынче я 
обязалась надоить от каждой из них в 
среднем не менее 3.100 килогра>гмов мо
лока. Есть возможность даже перевыпол
нить взятое обязательство. От некоторых 
коров своей группы я за месяц надаиваю 
по 500— 600 килограммов молока.

Надо сказать, что пастбища у нас пло
хие: лес, кустарник. Без подкормки жи
вотных высоких надоев молока летом ие 
получишь. Зимой и весной мы в большом 
количестве скары.тиваео! коровам силос. 
Каждый год заготавливаем его на каждую 
корову в среднем не менее 8 тонн, да по 
4 —  5 тонн турнепса и картофеля, по 
600 —  700 килограммов концентратов. В 
этом году увеличили посевы кук^-рузы, 
клевера, овса, ржи, гороха, картофеля, тур. 
непса.

Большую роль в повышени1п надоев мо. 
лока играет правильно организованный 
раздой коров. Некоторые животноводы 
считают, »1то раздаивать коров можно 
только или в пастбищный период, или в 
первой половагне лактации. Это неверно. 
Практика показывает, «гто коров нужно 
раздаивать на протяжениш всей лактации. 
Для раздоя коров требуется обильное и 
правильное кормление. У нас давно при
меняются индивидуальные рационы д.тя 
каждой коровы ооответственно ее живому 
весу, возрасту, продуктивности и вкусу.

Подготовку к раздою я начинаю с за
пуска коров. Дело это ответственное и 
требует большого внимания п заботы. На
до корову запустить во-время, ухаживать 
за ней в. сухостойный период очень вни
мательно. В противном случае не полу
чишь ни здорового приплода, ни высокого 
удоя. Было время, когда мы считали: раз 
корова отдоилась, нечего ее кормить вво
лю. Ну и держали сухостойных коров на 
полуголодном пайке. Результат получался 
плохой —  теленок рождался слабым, 
молока коровы после отела давали немно
го.

Запуск стельных коров я провожу за 
полтора —  два месяца до отела, продол
жительность запуска ощшделяю в зависи, 
мости от удоя —  15 —  20 дней. В этот 
пегрио.д исключаю из рациона сочные ко(р. 
ма, 5Т1еньшаю норму концентратов, с че
тырехкратной дойки перехожу на тфех. 
кратную, затем начинаю доить два раза, 
потом— один раз в сутки, затем перехожу 
к дойке через день и наконец прекращаю 
доить совсем.

Через 10 дней после запуска увеличи
ваю дачу концентратов и включаю в ра
цион сочные корма до нормы. В сухостой
ный период кормлю животных хорошо —  
каждая корова в сутки в среднем по.тУ' 
чает 6— 8 килограммов сена, 15— 20 ки
лограммов силоса, 2— 2,5 килограмма кон. 
центратов. 10 килограммов мешанки. Дней 
за 10— 15 до отела перевожу коров на 
одно сено. При таком кормлении коровы 
сохраняют упитанность и дают высокие 
надои с первых же дней после отела.

После оте.да коровы нуждаются в еще 
более внимательном уходе. Первые десять 
дней кормлю их умеренно, в основном даю 
одно сено и подсоленную воду, затем в ра. 
цион включаю поСюльше отрубей, комби
корма, ржаных отходов, через пятидневку 
даю турнепс, силос. К концу месяца резко

увеличиваю в рационе сочные корма. При 
суточном удое в 20 -^2 4  литра скармли
ваю корове в сутки еена 8 килограммо’в, 
силоса 20— 25 килограммов, картофе.1 я 3 
килограмма, мешанки 12 килограммов, 
концентратов 3 килограмма. '

Раздаиваемой корове прибавляю корм 
до тех лор, пока она отвечает на него 
прибавкой молока. Бесполезно увеличивать 
выдачу кормов, если корова ие отвечает 
на них прибавкой молока. Каждую сле
дующую прибавку корма делаю лишь пост- 
ле того, как корова оплатит предыдущую 
повышением продуктивности. А когда она 
уже перестает отзываться на прибавку 
корма, я стараюсь добиться дальнейшего 
повышения продуктивности умелым изме
нением рациона, но без увеличения коли
чества корма. В этих случаях сменигваю 
один корм с другим, замачиваю или запа
риваю корма и т. д.

При составлении рационов мы всегда 
обращаем внимание на содержание мине
ральных веществ в корме. Коровам дается 
соль-лизунец и необходимое количество 
мела.

О том, какую большую роль играет раз. 
доп к(>тх>в. можно судить на таком приме, 
ре. Корова Семерка до раздоя давала 
10— 12 литров молока в сутки. После то
го, как ее поетадалн на раздой, она ста
ла давать по 24 литра молока в сутки.

Летом основной корм коровы пол^'чают 
с пастбища. Однако и летом, наряду с 
концентратами, даем коровам зедецуго 
подкормку.

Сейчас режим пастьбы коров у нас та
кой. С 4 до 6 утра —  дойка, затем до 12 
дня —  пастьба, с 12 до 2 —  вторая дой. 
ка, затем час животные отыхают. В это 
время они получают подкормку из кон
центратов. В 3 часа —  третья дойка, по
том пастьба до позднего вечера и четвер
тая дойка. В обеденный перерыв и вече
ром даем коровам по 1 килограмму кон
центратов (комбикорм или отходы ржаной 
муки) п свежескошенную траву. Водопой 
частый.

На ферме строго выполняется распоря
док дня. О том. как это важно, говорит 
такой случай. Как-то из-за большой затру, 
женности в ра-боте мы цодоили коров не 
4 раза в сутки, а 3. Когда подвели итог, 
оказалось, что в среднем каждая корова в 
этот день недодала 1 —  1.5 литра модо 
ка.

Коровы моей группы и других гр^тш с 
устойчивым высоким удоем требуют к себе 
особого внимания. Поэтому у нас на фер
ме введено строгое радделение труда и не 
допускается обезлички в уходе за живот
ными. Введена сдельная оплата труда, при 
которой учитывается не только количест
во надоенного молока, но и  процент жира 
в молоке.

Мы ведем большую племенную работу. 
Коровы у пас телятся в разное время го
да. Каждый народившийся теленок сразу 
же взвешивается и по присвоенной клич
ке регистрирурфея в специальном журнале. 
Тщательно выбраковываем малопродуктив. 
ных животных.

Выращивание ^юлoднякa организовано 
с таким расчетом, чтобы первотелки име
ли живой вес не менее 300— 400 кило
граммов. В, моей группе средний вес коро
вы —  свыше 500 килограммов. Своей 
важнейшей задачей мы считаем подбор ко
ров с высоким удоем и высокой жир
ностью молока.

Для повышения процента жира в моло
ке. кроме правильного подбора и отбора 
животных на племя, а также правильного 
пх кормления, я  применяю тщательное 
выдаивание молока, сопровождаемое масса, 
жем вымени. В результате всего этого у 
налшх коров не только повышаются удои, 
но высока жирность молока.

А. ВОСТРИКОВА, 
старшая доярка совхоза 

Томгосрыбтреста.

О б р а щ е н и е  В с е м и р н о й  
А с с а м б л е и  М и р а

Впервые за 10 лет. благодари усилищ!
общественного мнения, в условиях раскола 
1гира встретятся главы четыре! великих 
держав. На них возлагает надежды чело
вечество. Первый долг их преодолеть вза
имное недоверие.

Всемирная Ассамблея Мира, объединив
шая представителей 68 стран, создала 
уверенность, что, несмотря на глубокие 
разнотлаеия, несмотря на различие взгля
дов, соглашение по ряду важных вопросов 
может быть достигнуто и уже сегодня 
многие проблемы можно разрешить путем 
переговоров.

Мировое общественное мнение восстало 
против политики силы, против военных 
блоков, гонки воору'жений и грозной опас. 
ности атомной войны. Женевские согла
шения, окончание войны в Йндо-Китае, 
Бандунгская конференция, нейтралитет 
Австрии, закрепленный договором, бел
градская декларация —  все это плоды 
пробуждения общественного мнения, кото, 
рое нап1Л0 выражение в позиции прави
тельств.

По проблеме разоружения и  атомного 
оружия, которая до сих пор оставалась 
нерешенной из-за непреодолимых противо. 
речий, точки зрения сблизились настоль
ко. что соглашение является лишь вопро
сом доброй воли.

По проблеме безопасности припципы, 
принятые конференцией в Бандунге, по
казали, что на целом континенте мирное 
сотрулничестж) между странами е различ
ным общественным строем может быть ос. 
новано на таких понятиях, какие были 
провозглашены Китаем и Пндией.

Ассамблея в Хельсинки показала^ что, 
если совещание четырех держав будет

считаться с общественным мнением, оно 
явится первым этапом построения такой 
Европы, в которой будет обеспечена без
опасность всех европейских государств, и 
эти государства вступят на путь тесного 
экономического и культурного сотрудниче
ства. Такое построение связано с воссое
динением Германия вне всякой военной 
коалиции, Германии, гарантированной от 
возрождения милитаризма.

В соответствии е этим духом совещание 
четырех держав должно подготовить путем 
переговоров вывод иностранных войск с 
китайского острова Тайвааь (Формоза). Со. 
вещание должно проследить за строгим 
соблюдением женевских соглашений об 
Йндо-Китае. Оно должно дать Организа
ции Объединенных Наций вовможность 
обрести подлинно всемирный характер, 
включив в свой состав Китайскую Народ
ную Республику.

По есть еще силы, которых устраивает 
холодная война, и они противодействуют 
сближению четырех ведцких держав. Ас
самблея в Хельсинки призывает общест
венное мнение всех стран мира воспроти
виться этим силам и поддержать участни
ков переговоров.

Дело мира увенчается, наконец, усте- 
хом, если миролюбивые силы, ставящие 
перед оо^й  одни и те же цели, в частно
сти различные движения в защиту мира, 
крупные политические организации хри
стианского и социал-демократического на
правления, объединят свои действия, что
бы рассеять недоверие и отстоять мир.

Шаг эа шагом можно разрешить между- 
I народные противоречия, и тогда осущест- 
i вятся надежды народов.

Отъезд В. М. Молотова из США
НЬЮ-ПОРК, 29 июня. (ХАОС). Сегодня 

из Нью-Йорка в Советский Союз выехала 
делегация СССР на юбилейной сессии ООН 
во главе с Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров и Министром Ино
странных Дел СССР В. М. Молотовым.

В Нью-йоркской порту делегацию 
СССР провожали посол СССР в США Г. Н. 
Зарубин, постоянный представитель СССР 
в ООН А. А. Соболев, пострянный предста
витель Чехословацкой Республики в ООН 
Ульрих, ответственные сотрудники пред, 
ставительства (ХСР при ООН и представи
тели печати.

Пе-рвд отпльргием В. М. Молотов сделал 
следующее заявление представителям пе
чати:

«Прежде всего приношу вам благодар
ность за большое гостеприимство и внима
ние, оказанные делегации Советского Сою
за.

Мы убедились, что здесь, в Соединен
ных Штатах Америки, так же, как и в 
(Светском Союзе, много, очень много лю
дей. желающих, чтч>бы народы жили сов
местно в мире и дружбе.

Позвольте пожелать американскому на
роду благополучия и  процветания».

Пребывание Джавахарлала Неру в Австрии
ВЕНА, 29 июня. (ТАСС). По сообщени

ям печати, находящийся в настоящее 
время в Зальцбурге Премьер-Министр Рес
публики Индии Джавахарлал Неру прово
дит совещание послов и посланников Пн- 
дии, аккредитованных в СССР, Польше, 
Франции, Германской Федеральной Респуб. 
лике, Бельгии, Чехословакии, Голландии,

Югославии, Италии, Египте, Австриж, 
Швейцарии.

Вчера вечером Неру устроил прием в 
честь участников совещания. С австрий
ской стороны на приеме присутствовали 
члены провинциального правительства 
Зальцбурга.

Переговоры между Чехословакией и Цейлоном 
о расширении торговых связей

ПРАГА, 29 июня. (ТАСС). По сообще
нию чехословацкого телеграфного агентст. 
ва. в Праге проходили переговоры между 
министром внешней торговли Чехослова
кии Рихардом Дворжаком и руководителем 
цейлонской правительственной делегации

министром торговли Ш. Кореа по вопросу 
расширения товарообмена между Чехосло
вакией и Цейлоном. Было принято реше
ние о заключении между двумя странами 
в ближайшее время торгового соглашения 
на основе иринцш а взаимной выгоды.

Подготовна в Финляндии 
н Всемирному конгрессу матерей

ХЕЛЬСИНКИ, 30 июня. (ТАСС). В Фпн. 
ляндпи идет Uj^roroBRa к Всемирному кон
грессу матерей в защиту детей, который 
состоится в Лозанне. Двадцать женских 
организаций страны и многие другие ор
ганизации уже сообщили финскому коми
тету по подготовке к конгрессу о своем

намерении послать представителей на кон. 
гресс. О возможности принять участие в 
конгрессе запрашивают также многие ча
стные лица.

Комитет занимается сбором матернадов 
для финской выставки, которая будет ор
ганизована на конгрессе.

Н А  О Б Л А С Т Н О Й  С П А Р Т А К И А Д Е
28 июня продолжались состязания п о ' 

плаванию, легкой атлетике и  спортивным 
играм. Прошедшие дожди очень затрудни
ли проведение соревнований, но все же 
многие спо'ртсмены сумели и в этих труд, 
ных условиях добиться хороших резуль
татов.

Л. Андреева (политехнический инсти
тут) одержала по-беду в беге на 200 мет
ров со временем 26,2 секунды. В техниче. 
ски трудном виде легкой атлетики —  бе
ге на 80 метров с барьерами —  лучшее 
время показала Ф. Доронина (университет) 
с результатом 12,6 секунды. У мужчин в 
беге с барьерами на дистанцию 110 мет
ров победил В. Удут (педагогическое учи
лище) —  17,4 секунды. Дальше всех мет
нула диск молодая спортсменка педагоги
ческого училища Макаренко: Ее результат 
—  33 метра 16 сантиметров.

Новое высшее достижение области сре
ди сельских физкультурников установила 
в метании гранаты спортсменка из посел
ка Калтай, Томского района, Домошутя. 
Брошенная ею граната пролетела 38 мет
ров 68 сантиметров. С посредственным для 
себя результатом (46 метров 95 санти.чет. 
ров)в метании копья победил Б. Семаев 
(инженерно-строительный институт).

Прошедшие дожди много огорчений при. 
несли и П.Д0ВЦЛМ. Это не могло не ска. 
заться на результатах. В плавании на 
спине на 100 метров среди женщин общее 
первое место заняла 0. Курысько —  Ки
ровский район г. Томска со временем 2 
минуты 4,2 секунды. Среди мужчин по 
этому способу плавания стометровую ди
станцию проплыл быстрее остальных так
же участник команды KirpoBCRoro района 
Князев (1 минута 49,1 секунды). В эста
фетном плавании д.тя мужчин 4X 100 мет. 
ров вольным стилем лучшего результата 
добилась команда политехничесК'Ого инсти
тута. В смешанной эстафете 4X 100 луч
ший результат у команды г. Колпашево.

Закончился в этот день и розыгрыш по 
волейболу. Среди сборных команд сельских 
районов на первое место вышла команда 
Тегульдетского района. Второе место заия. 
ли 1«лейболпсты Чаннского района, пропг. 
равшпе теху’льдетцам решающую встречу. 
Среди сборных ко 1̂анд предприятий побе
ду одержали мужская п женская команды 
Кировского района г. Томска.

В этот же день были подведены итоги 
общего командного первенства по плава
нию для коллективов всех групп, участ
вующих в спартакиаде. Среди команд ву
зов на первое место вышли пловцы педа
гогического института, среди технику
мов —  команды педагогического училища 
и индустриального техникума, среди сель

ских районов— пловцы Томского района, 
а в группе сборных команд предприятий 
победили колпашевцы.

В последний день состязаний, 29 июня, 
были проведены соревнования по бегу для 
легкоатлетов и шоссейные гонки велоси
педистов. В беге на 400 метров среди 
женщин лучшие результаты показали
В. Тарасова (политехнический институт) 
и- Л. Тюменцева (педагогический институт) 
со временем 62,4 секунды и 62,6 секун
ды.

Следует отметить спортивные успехи 
молодой спортсменки Тюменцевой. Она вы
двинулась в число 3 лучших бегунов об
ласти на короткие дистанции.

Областная спартакиада.
На снимке: участницы велогонок на дистанции. Фото Ф. Хитриневича.

В беге на 1.500 метров снова победу 
одержал Юрий Захаров с результатом —  
4 минуты 8,1 секунды. Па 400-метфовой 
дистанции для мужчин первенствовал 
Ю. Рябинкин —  51,6 секунды. Хорошего 
результата добился также молодой спорт
смен из электромеханического института 
инженеров железнодорожного транспорта 
Фп.дипцов —  52,8 секунды.

Чемпионом области по метанию молота 
стал впервые сельский спортсмен Н. По- 
валкович 1ГЗ Асиновского района. Второе 
место занял участник команды политехни. 
ческого института Павлович.

Тысячи зрителеГс наблюдали шоссейные 
гонки велосипедистов, проведенные по 
проспектам имени Ленина и имени Тими
рязева. Среди женщин абсолютно лучшее 
время на дистаншш 20 километров пока
зала студентка политехнического институ
та Данцч —  42 минуты. Только 20 се
кунд проиграла ей сельская спортс.ченка 
Александра Чернова из Томского района. 
Среди спортсменок из команд техникумов 
лучшее время показала Поданева (педаго
гическое училище) —  44 минуты 3S се
кунд, а ire команд предшшятнй — , Свни- 
цова (К]1ровский район г. Томска) —  44 
минуты 13 секунд.

В гонках для мужчин на 2.5 километ
ров нового успеха добился учащшТся ин.1у. 
стриадьного тсхник^иа Соддатенко. закон
чив дистанцию за 45 минут 46 секунд. 
Победителями среди команд in  группам 
вышли —  Ж)~ков (медицинский инсти
тут), Лаевекпй (Крпвошеннский район) н 
Левятовекпй (Вокзальный район г. Том
ска).

В итоге состязаний по кроссу и шоссей. 
ным гонкам общекомандное первенство по 
группам выиграли велосипедисты политех
нического института, индустриального 
техникума, Кожевнпковского района и 
Вокзального района г. Томска.
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На Вс е мирно й Ас с а м б л е е  Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 28 июня (Спец. корр.: яемного шара в вопросе о соссранения ми- 

ТАСС). Сегодня на Всемирной Ассамблее S ра, эта великая забота о судьбах челове-
Мнра председательствовал английский 
ученый Д. Н. Притг.

ЦредставБтель Албаагаи Медар. Шпола 
рассказал об успехах Албании в деле 
мирного сироительстъа. Испанский ху
дожник Руис Пейнадо подверг крити
ке подписанный между США и Испани
ей военный пакт и поддержал пять прин
ципов мигаого сосуществованпя. Спор 
(Голландия) высказал пожелание, чтобы 
Ассамблея содействовала ослаблению на
пряжения в отношениях между народами. 
Представитель Алжира Буменджель-Али по
святил свое вьг<гп’пленпе положению на его 
родине. Пьер Кот (Фракция) остановился 
на вопросе создания коллективной без
опасности в Европе. Затем слово было 
предоставлено преаселателго Совета На. 
циональностей Верховного Совета С ^ Р  
Лацису. В своей речи он осветил вопрос 
о братской дружбе и единстве народов 
Советского Союза, а также говорил о на
циональной независимости народов.

ХЕЛЬСИНКИ. 29 июня. (ТАСС). Как 
уже сообщалось, на вчерашнем дневном 
заседании выступил дептртат Националь, 
ного собрания Франции Пьер Кот.

Проблема европейской безопасности, 
заявил он, заключается в  следующем: ве- 
обходаю обеспечить воем европейским 
народам безопасность, в которой они 
нуждаются; дать возможность немецкому 
народу объединиться в единое государст
во под руководством правительства, соз
данного в результате свободных выборов 
и способного действовать of имени всего 
немецкого народа; принять меры цредо- 
сторожности для того, чтобы воссоедЕне 
ние немецкого народа и 'Восстановление 
суверенных прав Германии не вызвали 
тревоги у европейских народов, имеющих 
основания опасаться агрессивных форм, 
которые принимал зачастую так наз. 
«германский динамизм».

Касаясь пред-стоящего совещания че
тырех держав в Женеве, Пьер Кот ска
зал. что ужь тот факт, что четыре вели
кие дефжавы прошли в  согласию собрать
ся на это совещание, от которого США 
ynofpHo открывались, свидетельствует о 
WM. что кое-что изменилось, Пьетро 
пенни, продолжал Пьер Кот, указал 
своем послании, что это —  результат 
давления народов. Я полностью согласен 
с ним. Но поверьте, что поворот в аме
риканской политике объясняется и  дру
гим фактором. США не имеют более мо
нополии на атомное оружие. Их армия 
не смогла сломить сопротивление корей
цев и китайских добровольцев. Эти два 
факта побудили их стать более гибкими.

Касаясь недавних переговоров между 
советскими и ,югославскн>га деятеля^га, 
Пьер Кот заявил: многие европейцы
спрашивают себя, почему не мы, а  юго
славы добиваются путем переговоров сво
ей независимости. Почему наши -руководи, 
тели не последуют примеру убежденного 
Столика канцлера Рааба и коммуниста 
Тито?

Далее Пьер Кот подчеркнул успехи, до
стигнутые в Лондоне во время перегово
ров  ̂ по вопросам сокращения вооруже
ний. Я давно занимаюсь политической 
деятельностью, сказал он, и участвовал 
еще во времена Лиги Наций в работах 
комиссии по разоружению. В ту эпоху 
Французское правительство было побор
ником международного контроля. Мы 
вносили много проектов. Я могу вас 
заверить, что ни один из них не был 
столь полным, столь реалистичным и 
столь действенным, как предложения 
Советского правительства по вопросу о 
сокращении вооружений, о запрещении 
атомного оружия и о международн-ом 
контроле. Этот план может рассеять все 
тревоги, явиться фактором ослабления 
международной напряженности, фактором 
безопасности.

Международный контроль, организо- 
ватаый на основе советских предложе
ний, сказал далее Пьер Кот, явился бы 
важным фактором безопасности в Европе. 
Участие Советского правительства в этом 
соглашении позволило бы добрггься того, 
чтобы был установлен самый низкий, а 
не салшй высокий уровень вооружения, 
оаключение соглашения о сокращении 
вооружений, применимого ко всей Евро
пе и  устанавливающего действенный 
международный контроль, представило 
сы собой лучший барьер против возрож
дения германского милитариз(ма.

Пьер Кот подчеркнул, что советские 
предложения обеспечили бы европейскую 
безопасность. Он указал на не^ход-н- 
мость соблюдать дух и букву Устава ООН, 
восстановить права Китайской Народной 
Республики в Организации Объединенных 
Наций и  подчеркнул н-еотложность того, 
чтобы великие державы были полны ре
шимости договориться между собой.

В заключение Пьер Кот сказал, что 
есть лишь два пути к  воссоединению 
Германии —  либо организация системы 
коллективной безопасности, что было бы 
наилучшии решением, либо статус неза
висимости, гарантированный великими 
державами, —  путь в  которому, по его 
мнению, короче.

Выступивший затем председатель Со. 
вега Национальностей Верховного Совета 
ССЮР В. Лацис сказал, что он от всего 
сердца благодарит Всемирный Совет Мира 
за любезное приглашение.

С глубоким вниманием и волнением, 
продолжал Лацис, я выслушал выступ
ления представителей многих стран и 
народов мира, выступления представите
лей самых различных политических те
чений, мировоззрений, философских и 
религиозных убеждений. Но кто бы ни 
выступал, в речах звучала забота о на
стоящем и будущем человечества, единое 
стремление сохранить мир во веем мире 
и предотвратить развязывание войны, 
звучало гневное осуждение попыток го
товить применение атомного и водород
ного оружия.

Это единодушие посланцев всех стран

чества и этот благородный гнев по отно
шению К тем, кто хочет ввергнуть наро
ды мира в пучину страданий л  ужасов 
войны, вселяет в наши се(рдца надежду 
уверенность в том. что мир будет сохра
нен и война будет предотвращена.

Ход наших заседаний дает право пола
гать, что Всемирная Ассамблея Мира в 
Хельсинки навсегда останется знамена
тельным событи-ем мировой исторш.

О мире и дружбе между народами 
уже прекрасно и сильно говорили пред
шествующие ораторы. Это дает мне пра
во коротко остановиться лишь на одном 
из обязательных, неотъемлемых, неруши
мых л незыблемых условий* мира, —  на 
проблеме национальной независимости 
всех народов нашей планеты, больших и 
малых, Д'ревних и  юных, передовых 
еще не преодолевших вековую культур
ную и экономическую отсталость.

Иметао эту независимость как важ. 
нейший принцип своей внешней и внут
ренней полигики провозгласило еще в 
1917 году Советское правительство во 
главе с великим борцом за мир, мудрым 
идеологом дружбы народов Лениным.

Этой независимостью пользуются вме
сте со всеми остальными советскими рес
публиками республики Советской При
балтики —  Латвия, Литва. Эстония, ко. 
торые в 1940 году добровольно присоеди
нились к Советскому Союзу.

Лацис напомнил далее о братской 
дружбе и единстве всех народов Советско
го Союза, которые обнаружи.тись с наи
большей силой в период тяжелых испы
таний второй мировой войны и в период 
восстановительной работы послевоенных 
лет. Независимость —  это синоним мира, 
подчеркнул оратор. Подавление независи. 
мости, нарушение ее, отказ от националь
ного суверенитета —  это источник войны.

Верховный Совет СССР признал, про. 
должал Лацис, что на парламентах лежит 
великая ответственность за сохранение и 
упрочение мира. Именно парламенты 
принимают законодательные акты по во
просам войны и мира. Опыт обмена 
парламентскими делегац-иями, какой мы 
уже имеем, свидетельствует об исключи
тельно важном положительном значении 
такого мероприятия. Непосредственный 
контакт между парламентами разных 
стран, взаимное личное ознакомление с 
жизнью и делами других народов приво
дит К лучшему взаимопониманию, в  вза
имному уважению, довеюню и дружбе 
между представителями народов различ
ных страд.

Побывавшие у нас парламентарии 
других стран на деле убедились, что нет 
у нас пресловутого «железного залаве. 
са», что такой «занавес» существует 
лишь в воображении некоторых людей. 
Они убедились в искреннем стремлении 
советского народа жить в дружбе и в доб
ром согласии со всеми народами, больши
ми и малыми.

Пусть приедут ж нам в СССР парла- 
ментокие делегации иэ любой страны зем- 
н-ото шара. Пусть войдут в эти делега
ции представители любой партии, любого 
мировозэ1»ния. Пусть они увидят своими 
глазами нашу жизнь и пусть после этого 
скажут, существует ли «железный зана
вес» между нами и ими.

(Светский Союз поддерживает и будет 
поддерживать любое мероприятие, на
правленное на смягчение международной 
напряженности, на укрепление всеобщего 
мира и безопасности народов, откуда бы 
оно ни исходило. Мы твердо убеждены, 
что при наличии доброй воли у прави
тельств великих народов, которые несут 
главну'ю ответственность за сохранение 
мира, можно принять радикальные меры 
для создания необходимого доверия в 
международных отношениях и положить 
конец «холодной воине» во всех ее формах 
и проявлениях.

Я глубоко уверен в том^. сказал в за
ключение Лацис, что Всемирная Ассам
блея Мира в Хельсинки явится великим 
вкладом народов в дело обеспечения проч
ного мира и , мирного сотрудничества 
между всеми государствами.

На трибуну по(Дннмается глава и н д и й 
ской  дадегации на Ассамблее Косамби, 
который сообщает, что сегодня исполни, 
лась годовщина провозглашения Пжоу 
Энь-лаем и Неру пяти принципов мир
ного сосуществования. Косамби оглашает 
эти пять принципов. Делегаты бурными 
аплодисментами приветствуют сообщение 
йосамои.

На заседании выступили также глава 
колумбийской делегации Диего Монтанья 
луэльяр, делегат Кубы Марта Фрайда, 
генеральный секретарь объединения проф' 
wropoB Фрнцузского Судана Абдулла 
Диалло, Дорман (Израиль), Бертезаги 
(Италия), проф. Пурбодининграт (Индо
незия). Ибрагим Рашад (Египет), генерал 
Буксбаум (Бразилия).

1 ЯЫ,). Вчевашнее вечернее заседание Все 
мирной Ассамблеи Мира проходило под 
председательством Эндикоттз (Канада).

Несмотря на то. что работа Ассамб.тен 
подходит к концу, в списках записавших
ся выступить в прениях еще много деяте. 
леи движения за мир, желающих изложить 
свою точку зюения. Ввиду недостатка вре 
мени некоторые ораторы не успеют вы- 
ступить, и их речи будут опубликованы в 
бюллетенях Ассамблеи. .Многие ораторы за
явили, что они будут сокращать свои вы. 
ступления. чтобы предоставить возмож
ность высказаться большему чи слу  ооато 
ров.

Первым на вечернем заседании высту
пил заместитель председателя Президиума 
На|родного собрания Болгарии Кирилл Кди. 
сурский. Приветствуя делегатов Ассамблеи, 
он подчеркнул глубокое миролюбие болгар
ского народа. Он сказал, что в Болгарии 
вызывают тревогу военные мероприятия, 
проводимые на территории соседних с нею 
стран. Наши соседи —  Турция и Греция, 
сказал он. превращаются в военные плац
дармы, Турция предоставляет свою терри

торию и территориальные воды для воен. 
ных маневров иностранных вооруженных 

|сил, в частности американских. Во Фракии 
; в непосредственной близости от болгарской 
границы ньшешней весной проводились 

I маневры, во время которых испытывалось 
атомное оружие. Турецкие военные порты 
превращаются в военные базы США. Все 
это создает большую угрозу для стран, 
расположенных по соседству с Турцией и 
Грецией, а  также и для народов тех стран, 
на территории которых создаются военные 
базы.

Клисурский сказал в заключение, что 
болгарский народ единодушно поддержива
ет все усилия, направленные на сохране
ние мира и предотвращение новой войны.

Генеральный секретарь Всемирной фе. 
дерации демократической молодежи ЗКак 
Дени заявил, что молодежь во всех стра
нах принимает самое широкое участие в 
борьбе за мир. Среди молодежи очень по
пулярны предложения о .сокращении во
оружений, запрещении атомного оружия й 
об установлении международного контроля.

В заключение Жак Дени рассказал о ме. 
роприятиях по подготовке к Всемирному 
фестивалю молодежи, который состоится в 
конце июля в Варшаве.

Митрополит Пифон Саба (Ливан) в своем 
выступлении указал на то. что импариа- 
листы на Ближнем Востоке угрожают без
опасности арабских стран и что народы 
этих стран борются за свой суверенитет я 
независимость.

Перейдя к турецко-иракскому военному 
пакту. Саба отметил, что те, кто выступа
ет за турецко-иракский пакт и поддержи, 
вает его. не пользуются популярностью 
среди народов арабских стран. Арабский 
народ, заявил он, никогда не простит тем 
правительствам, которые втягивают араб
ские страны в военные пакты и блоки. 
Мы сделаем все возможное, чтобы мир на 
Ближнем Востоке был сохранен.

Представитель Туниса Слнман беж (5ли_ 
ман рассказал о том, какие ужасные му
чения испытывает тунисский народ с тех 
пор, как он попал в кабалу к французско. 
му империализму.

Председатель Напионального совета мира 
Марокко юрист Мохамед Жанати рассказал 
о тяжелом бесправном положении населе. 
ния Марокко. Вся страна превратилась 
сейчас в огромный кровавый лагерь. Еоло. 
ниальные власти приказывают расстрели. 
вать демонстрантов и бросают в тюрьмы 
патриотов.

Жанати заявил, что марокканский народ 
не прекратит своей борьбы, и выразил на
дежду на то, что французские власти от
кажутся от своей политики силы, прекра. 
тят преследованпя и проведут обещанные 
|рефгармы. Он высказал мнение, что Ассам
блея должна поддержать 10 принципов, 
провозглашенных Бандунгской конференци. 
ей. и пожелал, чтобы' они яви.тись решаю
щим шагом по пути мира.

Глава делегации Монгольской Народной 
Республики профессор Ширендыб сказал, 
что монгольский народ кровно заижтересо. 
ван в устойчивом мире не только в Азии, 
но и во всем маре.

Английский юрист Гарвей Мур осудил 
атомное оружие, так как оно грозит неис, 
числимьши бедсгвия>га мирному населению. 
Однако Мур далее допустил антисоветские 
выпады и сказал, что Эйзенхауэр проявил 
«великодушие», согласившись на совеща. 
ние четырех держав. Речь Мура была 
встречена молчанием, и он выразил удив
ление по поводу того, что никто ему не 
аплодировал.

Затем с речами выступили бирманский 
писатель Такин Лай М а ^ .  генеральный 
секретарь комитета зашиты заключенных 
на Мадагаскаре г-жа Жизель Рабессаала, 
глава аргентинской делегации Гарсия 
Итурраспе, португальский общественный

деятель, участник движения сторонников 
мира, пожелавший, чтобы его имя ос
талось неизвестным, итальянский священ, 
ник Андреа Гаджеро, председатель Все. 
польского комитета сторонников мира 
Ивашкевич, японский профессор Икуо Оя. 
ма. Мумм Чун (Камбоджа). Бенуа Балла 
(Каме>рун). Бозорг Алави (Вран), Рамон 
Фрейере Писсано (Уругвай), Панго (Берег 
слоновой кости). Ландуайе (Франция), Ай. 
зенштадт (Израиль).

ХЕЛЬСИНКИ. 29 июня. (Спец. норр. 
ТАСС). Огодня состоялось заключитель
ное заседание Всемирной Ассамблеи Мира, 
на котором председательствовал Го Мо-жо 
(Китайская Народная Республика),

Первым взял слово председатель артани. 
зации «Сторонники мира в Финляндии» 
Вяйне Мелтти. который от Имени финских 
сторонников мира вновь приветствовал де
легатов Ассамблеи.

Ме.тгти отметил, что во время работы 
Ассамблеи царил дух взаимопонимания и 
дружбы, и заявил, что самый факт созыва 
этой Ассамблеи и ее работа вдохновляют 
финский народ на дальнейшую борьбу за 
мир.

Затем выступили председатели семи 
комиссий, созданных на Ассамблее. Они со
общили делегатам о результатах своей ра
боты. а также о решениях, котсфые были 
приняты этими комиссиями. От имени ко. 
миссии по разоружению и атомному ору
жию выступил Мегнад Саха (Индия). Ко
миссия единодушно решила, что необходи. 
МО добиваться запрещения атомного ору
жия и уничтожения его запасов, а также 
использования атомной энергии в мирных 
целях.

От имени комиссии по вопросу о воен
ных блоках и безопасности выступил Жак 
Мадоль (Франция), от ко.чиссии по вопро
су о национальном суверенитете и мире с 
докладом выступил (iurex Акяль (Сирия), 
от комиссии по экономическим и социаль- 
ным проблемам —  Жозе де Кастро (Брази
лия), от комиссии по культ^фному обме. 
ну — Леонида Репачи (Италия), от комнс- 
сии по вопросам воспитания и молодежи—  
г-жа Рейерсон (Канада), от кошссии по 
сотрудничеству и деятельности миролюби. 
вых сил —  Амброджо Донинл (Италия).

Все сообщения председателей комиссий 
были одобрены под аллолисментьт делега. 
тов. Председательствующий заявил, что все 
предложения, решения и рекомендации ко. 
ми-ссип принимаются и будут распростра. 
йены во всех странах.

С докладом от малдатноп ко.>гиссии вы
ступил генеральный секретарь Всемирного 
(Зовета Мира Жан Лаффит, который сооб
щил. что в работе Ассамблеи участвует 
1841 делегат от 68 стран.

Затем Эмлгануэль д’Астье де .та Вижери 
(Франция) огласил текст Обращения Все. 
мирной Ассамблеи Мира, после чего со. 
стоялось поименное голосование. Текст Об. 
ращения принят. Результаты голосования 
были оглашены под бурные, долго не 
смолкающие аплодисменты всего зала.

С заключительной речью на Ассамблее 
выступил Го Мо-жо. Он выразил надежду, 
что все пожелания Ассамблеи постепенно 
будут претворены в жизнь совместными 
усилиями народов всего мира.

Да здравствует мир и дружба! Послед, 
нйе слова Го Мо-жо покрываются громом 
аплодисментов. В зале звучат возгласы: 
«Да здравствует мир!» Долго не смолкает 
овация.

ХЕЛЬСИНКИ. 29 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). После закрытия Всемирной Ас
самблеи Миша состоялось собрание нацио. 
нальных делегаций движения сторонников 
мира, созванное Секретариатом Всемирного 
Совета Мира. На этом собрании был утвер
жден новый состав Всемирного Совета Ми
ра. причем кандидаты в Совет Мира вы, 
двигались национальными делегациями.

Предприятия Венгрии вЬшолняют 
план досрочно

БУДАПЕШТ. 29 июня. (ТАСС). Передо
вые предприятия страны рапортуют о до
срочном выполнении полугодового произ. 
водственного плана. Вчера было опублико
вано сообщение о том. что предприятия 
черной металлургии выполнили па 100,3 
процента план выпуска проката. Впереди 
идет Оздекий металлургический комбинат.

24 июня завершил выполнение плана

Печский угольный трест. 27 июня шахте
ры Комло выполнили план и решили до 
конца месяца выдать на-гора 14.750 тонн 
угля сверх плана.

Среди досрочно выполнивших полуго
довой план свьппе тридцати предприятий 
кожевенной, мебельной, три кота^ой , шер
стяной и  деревообрабатывающей промыш
ленности.

Официальное коммюнике о переговорах между 
Югославией, США, Англией и Францией

(TA(XJ). АгентствоБЕЛГРАД, 27 
ТАНЮГ передает:

Сегодня днем в Белпраде было опубли. 
ковано следующее официальное коммюни
ке относительно переговоров, которые ве
лись *представ1ителями Югославии, США, 
Англии и  Франции:

«С 24 по 27 июня между помощником 
государственного секретаря по иностран
ным делам Югославии Прица, послами 
США, Соединеиного Королевства и Фраи_ 
ции в Белград'е происходили переговоры 
об общем международном положении и по 
вопросам, представляющим прямой взаим
ный интерес.

Эти переговоры явились дальнейшим 
шагом в ряде консультаций, проводив
шихся в индивщуальном или в коллек
тивном порядке между представителями 
■правительств трех западных держав и 
правительством Югославии.

Обмен мнениями, который происходил 
в атмосфере сердечяого и взаимного до
верия, подтвердил широкую степеиь со
гласия между правительствами чеущ>ех 
держав в их подходе к  различным между
народным Боагросам, о^уждавапимся на 
переговорах. -Эти переговоры приобрета. 
ют особое значеп'Ие ввиду происходивших 
в последнее время благоприятных между
народных событий. Правительства четы
рех держав договорилжь о том, чтобы

урегулирование неразрешенных проблем 
достигалось мирными средствами и пу
тем переговоров, основаяных на полном 
уважении и  признании права всех стран 
на независимость, равенство, самооборо
ну и коллективную безопасность в соот
ветствии с Уставом Организации Объеди
ненных Наций. Они будут лопрегюнему 
прилагать все усилия, чтобы содейство
вать такому разрешению вопросов.

Правительства четырех держав выра
жают твердое убеждение в том, что нали
чие сильной и независимой Югославии и 
дальнейшее сотрудничество между ними 
в условиях полного равенства будут опо- 
еобствовать миру и  стабильности. Они 
считают, что плодотвориое сотрудничест
во, развивающееся во всех областях бал
канского союза, также является важным 
вкладом в дело мира и  стабильности в 
этой части земного шара.

Они считают, что этот метод обмена 
мнениями может помочь достижению еще 
большего взаимопонимания между НШ1Н 
и может также содействовать дальней
шему улучшению общего международного 
положевия и делу мира во всем мире. 
Они уверены в том, что хорошие отноше
ния, установившиеся между ними в по
следние годы в столь многих областях, 
сохранятся и получат дальнейшее 
тие».

Боннский бундестаг одобрил в первом чтении 
проект „закона о добровольцах"

БЕРЛИН, 29 июня. (ТАОС). По овонча- 
НИИ первого чтения проекта «закона о 
добровольцах» в боннском бундестаге вче. 
ра состоялось голосование по вопросу о 
том, отклонить ли этот законопроект или 
передать его на рассмотрение в комиссии

бундестага для обсуждения во втором чте
нии. Сторонникам скорейшего создания за
падногерманской армии удалось собрать го
лоса," необходимые для передачи проекта 
«закона о добровольцах» в комиссии бун
дестага для дальнейшего рассмотрения.

Вручение призов победителям метдународного 
ноннурса енрипачей и пианистов

ПАРИЖ, 28 июня. (ТА(!)С). Вчера пос
ле большого заключительного концерта 
состоялось вргучение призов победителям 
междуна-родного конкурса скрипачей и 
пианистов имени Ж ака Тибо и  Маргариты 
Лонг.

Как уже сообщалось, жюри междуна
родного конкурса пианистов решило ни
кому не присуждать первый большой приз

имени Маргариты Лонг и поделило второе 
место между советским пианистом Дмит
рием Башкировым и французским пиани
стом Бернаром Ренгесен<км. Однако Мар
гарита Лонг передала первый большой 
приз, носящий ее имя, Дмитрию Башки
рову. Сообщение об этом было встречено 
бурными аплодисментами слушателей, 
присутствовавших на заключительном 
концерте.

Ш ахматный мат ч СССР—США
29 ИЮНЯ В Москве, в Колонном зале 

Дома Союзов, начался шахматный матч 
СССР —  США. Он привлек множество 
зрителей.

В первом туре матча встретились Ре- 
шевский —  Ботвинник, Смыслов —  ̂ Бис- 
гайер, Эванс —  Бронштейн, Геллер —  
Д. Бирн, Р. Бирн —  Керес, Петросян —  
Горовиц, Кэждэн —  Тайманов, Котов —  
Стейнер.

Первой закончилась вничью партия 
Эванс —  Бронштейн. Чемпион США Бис-

гайер на сороковом ходу сдался гроссмей
стеру Смыслову, американский шахматнет 
Горовиц проиграл Петросяну на тридцать 
шестом ходу, Котов выиграл у Стейнера 
на тридцать пятом ходу.

Весьма острой и напряженной оказалась 
партия чемпиона мира по шахматам гросс
мейстера Ботвинника с а.мернканским 
гроссмейстером Решевскнм. Она отложена 
на сорок первом ходу. Отложены также 
остальные незаконченные партии.

(ТАСС).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Гастроли Молотовского театра 
оперы и балета.

Областной драмтеатр.
1 июля — «Князь Игорь».
2 июля — «Кармен».
3 июля днем — «Запорожец за Ду

наем»,
вечером — «Бэла».

Летний театр горсада.
3 июля — «Травиата».
Начало дневных спеаггаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 8  часов.

к и н о

Кинотеатр имени М, Горького. 1 ию
ля — «Девушка-джигит». Сеансы: 9 ,1 1 . 
1. 3, 5, 7. 9. 11.

Кинотеатр в городском саду. 1 ию
ля — «Рио Эскондидо» Сеансы: 11,
1. 3. 5. 7, 9, 10-40.

Клуб имени Сталина. 1 июля — «Де
вушка-джигит». Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 1 ию
ля. Большой зал. — «Рио Эскондидо». 
Сеансы: И ,  1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый
зал — «Аттестат зрелости». Сеансы: 
10-30, 12-30, — «Макловня». Сеансы: 
2-30, 4-30. 6-30, 8-30. 10-30.

К СВЕДЕНИЮ  ТРУД Я Щ И ХС Я  
Г. ТО М С КА

Дамские залы парикмахерских 
горкомхоза с  1 июля 1955 года 
работают по сниженным ценам на 
следующие виды услуг;

полная обработка маникюра—на
45.4 процента:

гигиенический маникюр — на
55.5 процента:

окраска ресниц и бровей — на 
40 процентов:

горячая завивка простая и фа
сонная — на 30 процентов.

Трест коммунально-бытового 
»  обслуживания.

— --------------------------te
В соответствии с  приказом Министра 

заготовок СССР Томский политехникум 
ликвидируется. Претензии принимаются 
до 7 июля 1955 года по адресу: город 
Томск, Соляная площадь, 2.

НА Э К Р А Н А Х  К И Н О Т Е А Т Р О В  И К Л У Б О В
С 30 июня 1955 года

д е м о н с т р и р у е т с я  н о в ая  ц в е т н а я  м у зы к а л ь н а я  к и н о к о м е д и я

Авторы сценария: Шахмет Хусаинов, Вла
димир Абызов.

Постановка Павла Боголюбова.
Режиссеры: В. Степанов, С. Ходжиков.
Композитор—В. Соловьев-Седой.
Главные роли исполняют; Галия—Лола Аб- 

дукаримова - Неустроева, Айдар — Ке- 
ненбай Кожабеков, Ангарвай—Мулюк 
Суртубаев.

Производство Алма-Атинской киностудии, 
1955 года.

Демонстрируется киножурнал 
.Прибытие в Москву Премьер-Мини
стра Индии Джавахарлала Н еру.

Выпуск томской областной конторы .Кинопроката*.

ТОМСКОЕ ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩ Е №  1

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я
для подготовки высококвалифицированных рабочих для электрокабель, 

ной промышленности.
^  училище зачисляются без экзаменов юноши и девушки в возрасте от 

17 до 25 лет, воины, демобилизованные из рядов Советской Армии, до Y 
30 лет, имеющие образование 10 классов средней школы.
, Зачисленным выплачивается стипендия в размере 235 рублей, нуждаю- А 

щимся предоставляется общенштие.
Поступающие представляют лично или высылают по почте документы: 

заявление, свидетельство об окончании средней школы, справку с места 
ж и т^ьства , справку о состоянии здоровья, четыре фотокарточки.

Прием заявле1шй до 15 сентября, начало занятий с 1-го октября 1955 
года. ^

Адрес училища: г. Томск, улица Крылова. 27.

К СВЕДЕНИЮ  ПОДПИСЧИКОВ!
Магазин подписных изданий г. Томска доводит до сведения подписчи

ков, что согласно указаниям Главкниготорга вводится новый срок хранения 
маггюином очередных томов подписных изданий, вместо ■4-х — 2 месяца.

По истечении 2-х месяцев подписка аннулируется без права выдачи 
задаточных сумм.

- -  редакции; гор Томен, пртео. им. Ленина, 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42-42, редактора
В7-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39,

Коллектив Томского горисполко
ма и местком горжилуправления 
извещают о смерти

ВОЛКОВА
Прокопия Михайловича,

последовавшей после тяжелой бо
лезни.

Вьшос тела из квартиры покой
ного (улица Красного пожарника, 
27), 1 июля, в 5  часов вечера.

Управление Томского понтонного мо
ста доводит до сведения всех органв- 
зации, что на основании решения гор
исполкома Xq 226  от 20  июня 1955 года 
разводка моста для пропуска самоход
ных судов, барж и буксируемых плотов 
леса будет производиться два раза в 
неделю, по вторникам н пятницам, с 
4  до 8 часов утра

2 — 1
Утерянное удостоверение №  84  об 

оконча1шн политехникума, выданное в 
1945 году Чистяковой Анастаоии Ива
новне То.мским политехникумом, считать 
недействительным.

Утерянный аттестат зрелости 
№  336015,

выданный 25 июня 1955 года Попу
гаевой Елизавете Валентиновне 10-й 
средней школой, считать недействитель
ным.

Про.мартели «Сельхозмашина» на по
стоянную работу требуются: старший
бухгалтер, слесарь-водопроводчик, нике
лировщик, жестянщики, кузнецы, фор
мовщики, ученики формовщиков, под
собные рабочие н грузчики на автома
шину.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 121.

37-37,

К 305936

зам редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секротарнатп — 42-40,' отделов-
< ■ ,  „ промышленного 37-75, отдела писем — 37-38 и 31-47, отдела ниформации __ 51-61 зам зав
бухгалтерии а отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02, директора типографии 37-72. o i ,  зам. зав.

Срочно трейлтотоя рабочие: грузчики, 
каменщики, штукатуры.

Обращаться: г. Томск, улица Красного 
пожарника, 14, управление «Главвтор- 
чермета». 2  1

Томской кондитерской фабрике «Крас, 
ная звезда» требуются на постоянную 
работу: пилорамщнк, грузчики, кочега
ры, плотники, нормировщик, уборщицы 
и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томок, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров. 2  1

партийной жизни — 
издательством — 52-23,

г. Томск, типография №  2  Полнграфнздата, Тираж 64.000 экз. Заказ А6 2233


